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BPK Senggol Sri Mulyani

Pajak Rp5,8 T Terindikasi 

Belum Disetor

Badan	 Pemeriksa	 Keuangan	 (BPK)	 menemukan	

indikasi	kekurangan	penerimaan	pajak	sebesar	

Rp5,82	 triliun	 dan	 sanksi	 administrasi	 Rp341,8	

miliar	 dalam	 Laporan	 Hasil	 Pemeriksaan	 (LHP)	 Laporan	

Keuangan	 Pemerintah	 Pusat	 (LKPP)	 tahun	 2023.	 Ada	 juga	

temuan	 penerimaan	 negara	 bukan	 pajak	 (PNBP)	 senilai	 Rp71,7	miliar	 belum	

masuk	ke	kas	negara,	berdasarkan	hasil	pemeriksaan	atas	pemanfaatan	barang	

milik	 negara	 (BMN)	 selama	 2021—2023.	 Tak	 hanya	 itu,	 terdapat	 uang	

'menganggur'	 dari	 APBN	 2021-2023.	 Diperkirakan	 terdapat	 dana	 sebesar	

Rp24,14	triliun	sampai	dengan	Rp53,40	triliun	dalam	APBN	yang	tidak	dimanfaat	

selama	 tahun	 anggaran	 2021-2023.Temuan	 tersebut	 diungkapkan	 BPK	 dalam	

dokumen	Ikhtisar	Hasil	Pemeriksaan	Semester	(IHPS)	I	Tahun	2024	yang	sudah	

diserahkan	 kepada	 DPR.	 Atas	 temuan	 itu,	 BPK	 merekomendasikan	 Menteri	

Keuangan	Sri	Mulyani	Indrawati	mewakili	pemerintah	untuk	melakukan	evaluasi.	

Baca	Hal	11....

Retreat 
Kabinet

ejumlah	 siswa	 mem-Sbentangkan	poster	dan	

bendera	 Merah	 Putih	

saat	 akan	 menyambut	 ke-

giatan	 rapat	 kerja	 Presiden	

Prabowo	 Subianto	 dan	 re-

treat	 Kabinet	 Merah	 Putih	

2024-2029 	 d i 	 kawasan	

Akademi	 Militer	 (Akmil)	

Magelang,	 Jawa	Tengah,	Kamis	

(24/10/2024).	 Kegiatan	 ini	

untuk	 membentuk	 kerja	

sama	 dan	 koordinasi	 yang	

baik	 diantara	 para	menteri.	

(Antara)
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Pemberi Suap 

3 Hakim Pembebas

 Ronald Tannur 

Diburu
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J A K A RTA - K e j a k s a a n  A g u n g 
(Kejagung) menangkap tiga hakim 
Pengadilan Negeri (PN) Surabaya yang 
membebaskan Gregorius Ronald 
Tannur dari dakwaan pembunuhan 
pacarnya, Dini Sera Afrianti. 

Tiga hakim itu yakni Erintuah 
D a m a n i k ,  M a n g a p u l  d a n  H e r u 
Hanindyo. Satu orang pengacara 
Ronald Tannur pun turut ditangkap 
oleh Kejagung.

Ronald merupakan anak eks 
Anggota DPR RI fraksi PKB Edward 
Tannur. Vonis bebas Ronald dibatalkan 
Mahkamah Agung dan ia dihukum 5 
tahun penjara.Terkait penangkapan 
itu, terdapat uang Rp 20 miliar (pada 
berita-berita sebelumnya tertulis Rp 
12 miliar) yang ditemukan penyidik 
Kejagung dari penggeledahan.

Penyidik Jaksa Agung Muda Bidang 
Tindak Pidana Khusus (Jampidsus) 
Kejagung bakal memeriksa pemberi 
suap.

"(Penyidik  Jampidsus)  akan 
memeriksa  pemberi  suap.  Tim 
penyidik punya kapasitas beliau 
sebagai penyidik dan timnya ini luar 
biasa, begitu diangkat ada gebrakan 
baru ini menujukkan bahwa kita 
komitmen untuk bisa menegakkan 
hukum," kata Kepala Kejaksaan Tinggi 
(Kajati) Jawa Timur, Mia Amiati, 
kepada wartawan di kantornya, 
Surabaya, Kamis (24/10/2024). 

Namun, kata Mia, dirinya tidak bisa 
memastikan kapan pihak pemberi 
suap akan diperiksa.

"Kan kita bukan timnya, kami 
hanya fasilitasi, jadi kami tidak tahu 
langkah berikutnya. Semua fasilitas 
untuk penyidikan penggeledahan 
penangkapan kita fasilitasi. Tapi 
materi atau substansinya itu di luar 
kewenangan kami," ucapnya.

Mia mengungkapkan bahwa ada 
potensi tersangka baru dalam kasus 
gratifikasi tiga hakim itu. "Pasti kalau 
kami mengungkap siapa penyuapnya," 
ungkapnya.

Terkait apakah pemberi suap tiga 
hakim tersebut dari Ronald Tannur 
atau keluarganya, Mia tidak bisa 
menjawabnya. "Belum tahu," katanya.

Kejagung mengakui membuka 
peluang menjerat Edward Tannur, 
ayah dari Gregorius Ronald Tannur, dalam 
kasus suap yang melibatkan tiga hakim 
Pengadilan Negeri (PN) Surabaya. 

Hanya saja dia enggan untuk 
menjelaskan lokasi kediaman Edward 
Tannur yang digeledah penyidik Ke-
jagung tersebut. Saat peng-geledahan 
tidak terlihat Ronald Tannur.

Mia Amiati menyebut, petunjuk 
sementara dari Kejagung, bahwa 
ketiga hakim ditahan di  Kejati 
Jatim."Namun standar operasional 
sebelum ditahan harus dilakukan 
isolasi selama 14 hari. Khawatirnya 

ada penyakit yang bisa menular 
kepada penghuni tahanan yang lain, 
dan petunjuknya (Kejagung) ketiga 
hakim masih ditempatkan di kami," 
kata Mia.

Mia juga memastikan sudah 
berkoordinasi dengan pihak imigrasi 
u n t u k  m e l a k u k a n  p e n c e g a h a n 
terhadap Ronald Tannur agar tidak 
melarikan diri keluar dari Indonesia.  
"Pencekalan masih berlaku enam 
bulan," kata Mia.

K e j a k s a a n  s e b e l u m n y a 
mendaftarkan Ronald Tannur masuk 
ke dalam daftar orang yang dilarang 
bepergian ke luar negeri pada Agustus 
2024. Pendaftaran dilakukan jaksa ke 
pihak Imigrasi. Dengan begitu masa 
cegah Ronald Tannur akan habis pada 
Februari 2025 mendatang. 

M i a  j u g a  m e n g a k u  b e l u m 
mengetahui dimana keberadaan 
Ronald Tannur sekarang. Hanya ia 
menjamin dan memastikan Ronald 
Ta n n u r  t i d a k  a k a n  m e l a r i k a n 
diri."Insha Allah aman di dalam 
Indonesia," kata Mia.

Sementara, Mahkamah Agung RI 
mengakui  kecewa dan prihatin 
terhadap tiga hakim Pengadilan 
Negeri (PN) Surabaya yang memeriksa 
dan memutus perkara Gregorius 
Ronald Tannur, yang kini ditetapkan 
sebagai tersangka kasus dugaan suap 
atau gratifikasi oleh Kejaksaan Agung 
(Kejagung). “Terhadap peristiwa 
tersebut, MA merasa kecewa dan 
prihatin,” kata Juru Bicara MA Yanto 
dalam konferensi pers di Media Center 
MA, Jakarta, Kamis (24/10/2024).

M e n u r u t  Ya n t o ,  p e n e t a p a n 
tersangka terhadap oknum hakim ini 
mencederai kebahagiaan para hakim 
di Indonesia yang baru-baru ini 
mendapatkan kenaikan gaji dan 
t u n j a n g a n ,  s e b a g a i m a n a  t e l a h 
d i u n d a n g k a n n y a  P e r a t u r a n 
Pemerintah (PP) Nomor 44 Tahun 
2024.

“Peristiwa ini telah mencederai 
kebahagiaan dan rasa syukur terhadap 
rekan-rekan hakim seluruh Indonesia 
atas perhatian pemerintah yang telah 
menaikkan tunjangan dan gaji hakim,” 
ucap Yanto.

Keluarga	Dini	Tak	Puas
Sementara itu, Orangtua dan pihak 

keluarga Dini Sera Afrianti, korban 
p e n g a n i a y a a n  R o n a l d  Ta n n u r 
mengaku lega karena perjuangan 
mencari keadilan untuk Dini Sera telah 
membuahkan hasil. Namun pihak 
keluarga Dini Sera masih tidak terima 
d e n ga n  vo n i s  5  t a h u n  p e n j a ra 
terhadap Ronald Tannur.

"Alhamdulillah, walaupun masih 
mengganjal karena vonis (kasasi) 
Ronald Tannur hanya 5 tahun. Bagi 
saya itu tidak cukup, seharusnya bisa 
lebih dari 5 tahun," ungkap orang tua 
Dini Sera Afrianti, Ujang Suherman, 
Kamis (24/10/2024).

 "Malam tadi mendapatkan kabar 
katanya hakim itu dipecat, tiga-tiganya 
udah ditangkap, sekarang udah ada di 
rutan," lanjut Ujang.

Saat ini, pihak keluarga masih 
terus memantau dan berkoordinasi 
dengan kuasa hukum mengenai 
perkembangan kasus hakim yang 
terbukti menerima suap untuk vonis 
l ima tahun terdakwa.  Keluarga 
berharap Kejaksaan Agung yang 
menangani kasus ini, bisa menindak 
dengan adil atas perbuatan tiga hakim 
dan seorang pengacara tersebut.

Terpisah, Pengacara Dini, Dimas 
Yemahura, menyoroti uang Rp 20 
miliar itu."Tidak mungkin pengacara 
punya uang sebesar itu, artinya ada 
orang lain yang memiliki uang itu, 
siapa pemilik uang, siapa pemberi 
dana?" kata Dimas.

Dimas melanjutkan, "Kejagung, 
saya yakin, sudah memegang data 
nama-nama: Siapa dalang di balik ini 
s e m u a ? " " S a y a  m e y a k i n i  a d a 

keterkaitan GRT (Ronald)  atau 
keluarganya," kata Dimas.

Dimas mengungkapkan bahwa 
kasus ini sudah penuh kejanggalan 
bahkan sejak sebelum disidang di PN 
Surabaya."Di depan kamar mayat, saat 
awal kasus ini, saya sudah ditawari 
u a n g  d a r i  ku b u  G RT  ( Ro n a l d ) . 
Tujuannya agar saya diam, tidak speak 
up di media, tidak autopsi, agar ada 
surat perdamaian," ujar Dimas.

"Saya sudah dimintai nomor 
rekening (norek) oleh pihak sana," 
kata Dimas.

Dimas menuturkan, ia awalnya 
t i d a k  m e n g u m b a r  s o a l  i n i  k e 
wartawan, namun ia akhirnya bicara 
blak-blakkan terlebih karena ia sudah 
menyampaikan hal ini ke penyidik 
Kejagung saat diperiksa."Saya berikan 
bukti-bukti percakapan ke penyidik," 
ujar Dimas.(wid, ant, rls/dya)

Pemberi Suap 3 Hakim 
Pembebas Ronald Tannur Diburu

Barang	bukti	berupa	segepok	Dolar	AS	yang	dibungkus	dan	dilabeli	dengan	tulisan	"Untuk	Kasasi"	
dalam	OTT	3	hakim	PN	Surabaya	yang	bebaskan	Ronald	Tannur.	(ist)

FAKTA-FAKTA 
OTT HAKIM PN 
DI SURABAYA

Ditangkap	di	Surabaya
Tiga hakim Pengadilan Negeri (PN) 
Surabaya ditangkap Kejaksaan Agung di 
Surabaya, Jawa Timur. Ketiga hakim 
tersebut kini berada Kejati Jatim sebelum 
dibawa ke Kejagung.

Resmi	Ditetapkan	Tersangka
Kejagung menetapkan t iga hakim 
Pengadilan Negeri (PN) Surabaya sebagai 
tersangka. Ketiga hakim ditetapkan 
tersangka karena ditemukan bukti yang 
cukup adanya tindak pidana korupsi yaitu 
suap dan atau gratifikasi. 

Seorang	Pengacara	Ikut	Ditangkap
Selain menangkap tiga hakim, Kejagung 
juga tangkap menangkap seorang 
p en ga c a ra  da la m  ka su s  su a p  in i . 
Pengacara yang diketahui bernama Lisa 
Rahmat itu diduga kuat merupakan 
pemberi suap terhadap ketiga hakim 
tersebut. 

Sita	Duit	Rp20	Miliar
Kejagung berhasil mengungkap uang 
suap senilai Rp 20 miliar yang ditemukan 
di enam lokasi berbeda, termasuk salah 
satunya di apartemen di kawasan elit 
Menteng, Jakarta. Sitaan Uang dalam 5 
Mata Uang Total uang tunai yang disita 
Kejagung diperkirakan mencapai Rp 20 
miliar, terdiri dari pecahan Rupiah, Dolar 
Amerika Serikat (USD), Dolar Singapura 
(SGD), Yen, dan Ringgit Malaysia.

3 Hakim Penerima Suap

Erintuah	Damanik	
Tercatat sebagai hakim karier di 
PN Surabaya. Dia Pembina Utama 
Madya (IV/d).

Mangapul	
Tercatat sebagai hakim karier. 
Dia juga merupakan Pembina 
Utama Madya (IV/d).

Heru	Hanindyo	
Tercatat sebagai hakim karier.  
Heru adalah Pembina Utama 
Muda (IV/4c)



POLITICA
Jumat, 25 Oktober 2024 3

H A R I A N

Minta Tambahan Anggaran Rp 20 Triliun, 

DPR Panggil Menteri HAM 

program-program yang akan dilaku-
kan kementeriannya dengan anggaran 
Rp 20 triliun itu. Pertama, Pigai ingin 
memperkuat pemenuhan HAM.

"Saya rancang program untuk satu 
tahun ke depan, contoh tentang 
p e n g h o r m a t a n .  S a y a  m e l i h a t 
instrumen hukum internasional dan 
instrumen hukum nasional yang perlu 
diperkuat, mana yang perlu diadopsi, 
mana yang perlu ditindaklanjuti dan 
lain sebagainya, itu dari sisi instrumen 
hukum," kata Natalius.

Pigai juga mengatakan pihaknya 
akan memperkuat perlindungan HAM. 
Dia ingin kebutuhan HAM warga 
terpenuhi.

"Anggaran yang ada kan Rp 64 
miliar ya, anggaran yang dikasih ini 
mereka berpikir Kementerian HAM 
hanya mengawasi pekerjaan-pe-
kerjaan pemerintah, tidak, Kementerian 
HAM itu pembangunan hak asasi 
manusia. Sesuai dengan amanat kon-
stitusi salah satunya adalah pe-
menuhan kebutuhan HAM, kebutuhan 
akan sandang, pangan dan papan," 
kata Natalius.

Mantan Komisioner Komnas HAM 
itu juga menyampaikan ide pendirian 
Universitas Hak Asasi Manusia (HAM). 
Menurutnya, Unham akan memberi 
kontribusi penting bagi penguatan 
HAM di Indonesia.

"Saya mau mendirikan Unham, 
Universitas Hak Asasi Manusia dengan 
jurusan ekonomi, sosial, budaya dan 
lain sebagainya, pusat laboratorium 
HAM di situ, pusat studi HAM di situ, 
itu anggarannya berapa itu yang saya 
butuh, itu akan satu-satunya di dunia 
lho," katanya.

Dia juga menjamin Kementerian 
HAM terlibat langsung dalam eksekusi 
program-program pemerintah. Dia 
m e n g a t a k a n  p i h a k n y a  i n g i n 
memastikan program yang digagas 
Presiden Prabowo Subianto seperti 
m a k a n  b e r g i z i  g r a t i s  h i n g g a 
pembangunan 3 juta rumah bagi 
rakyat bisa dilaksanakan sesuai 
dengan nilai-nilai HAM.

"Bagaimana Kementerian HAM itu 
berpartisipasi di dalam memberikan 

spirit nilai-nilai hak asasi manusia 
dalam program pemerintah, makan 
siang bergizi, kan kita yang nanti ikut 
itu. Terus pembangunan 3 juta rumah 
yang dicanangkan oleh pemerintah, 
nanti kita memberikan dukungan dari 
sisi hak asasi manusianya, supaya apa? 
Kalau kami tidak mantau program ini 
belum tentu bisa jalan, karena ini hak 
r a k y a t  u n t u k  m e n d a p a t k a n 
perumahan, karena kami bagian dari 
pemerintah kita ikut mendorong," 
jelas dia.(wid, rls, ant, ist/dya)

tahun 2026. Adies menjelaskan, 
anggaran kementerian untuk 2025 
sudah dibahas pada tahun ini. 

"Anggaran ini kan nanti akan 
dibahas sekitar April-Mei, termasuk 
untuk anggaran 2026. Kalau untuk 
anggaran 2025 kan sudah selesai 
dibahas kemarin, jadi pembahasannya 
pasti 2025 dimulai kalau ga salah 
sekitar bulan April," tegasnya kepada 
wartawan di Kompleks Parlemen, 
Senayan, Jakarta, Rabu (23/10/2024). 

"Nanti rekan-rekan di Komisi XII 
pasti akan melihat apa saja yang 
dibutuhkan dari (anggaran eksisting) 
Rp 60 (miliar) sampai ke Rp 20 triliun," 
tambah dia.

Politikus Golkar itu mengaku 
belum dapat menyimpulkan apakah 
keinginan Natalius masuk akal atau 
tidak.  Toh, menurut dia, Kementerian 
Keuangan juga akan turun tangan 
untuk menilai usulan anggaran setiap 
kementerian/lembaga. 

" S e b e n a r n y a  a p a  p u n  y a n g 
diajukan selama masuk akal itu harus 
bisa dipenuhi. Tinggal kita lihat 
kekuatan dari dana negara kita, 
apakah APBN kita memenuhi atau 
tidak untuk memenuhi (usulan) 
anggaran," kata dia.

Menteri	Pigai	Ungkap	Alasannya
Sebelumnya, Menteri Hak Asasi 

M a n u s i a  ( H A M )  N a t a l i u s  P i ga i 
menyoroti anggaran Kementerian 
HAM yang hanya mendapatkan jatah 
Rp 64 miliar. Menurut Pigai, anggaran 
tersebut tidak cukup merealisasikan 
visi-misi presiden Prabowo Subianto 
yang menaruh perhatian besar 
terhadap HAM.

Pigai mengatakan ingin anggaran 
Rp 20 triliun jika negara menyanggupi. 
Hal itu agar pekerjaan membangun di 
bidang HAM dapat maksimal.

"Kalau negara punya kemampuan, 
maunya di atas Rp 20 triliun. Pigai bisa 
bangun. Saya ini  orang pekerja 
l a p a n ga n .  K a l a u  n e ga ra  p u nya 
anggaran, saya maunya Rp 20 triliun," 
sebutnya.

Natalius Pigai menjelaskan terkait 

JAKARTA	 - Ketua Komisi XIII DPR 
Willy Aditya mengatakan pihaknya 
a ka n  m e m a n g g i l  M e n te r i  H A M 
Natalius Pigai sebagai mitra kerja pada 
Senin (28/10/2024) mendatang. 
Selain perkenalan, Komisi XIII DPR 
juga akan meminta penjelasan Pigai 
soal permintaan tambahan anggaran 
di Kementerian HAM hingga mencapai 
Rp 20 triliun dari sekarang hanya Rp 
64 miliar.

"Menteri HAM kita akan undang 
hari Senin. Nanti kita tanya sama Pak 
Natalius (soal tambahan anggaran Rp 
20 triliun). Ya bisa jadi kita tanya. Nanti 
titipan teman-teman (wartawan) kita 
tanya," ujar Willy di gedung DPR, 
kompleks parlemen, Senayan, Jakarta, 
Kamis (24/10/2024). 

Willy mengatakan Menteri HAM 
bisa saja mempunyai pertimbangan 
tersendiri  di  bal ik  permintaan 
anggaran hingga Rp 20 tr i l iun 
tersebut. Komisi XIII DPR, akan 
mendengarkan penjelasan Pigai soal 
alasan mengapa kementeriannya 
harus mendapatkan Rp 20 triliun serta 
perinciannya untuk apa saja.

"Ya tentu Pak Natalius punya 
pertimbangan,  punya referensi 
sendiri, kita tunggulah nanti. Kami 
juga belum bisa merespons apa-apa, 
karena Rp 20 triliun itu konsiderannya 
apa saja, apa yang akan didalami, apa-
apa saja yang mau beliau kerjakan," 
ungkap Willy.

Namun,  Willy mengingatkan 
bahwa perubahan anggaran sudah 
tidak memungkinkan dilakukan 
sekarang. Pasalnya, APBN Tahun 2025 
sudah disahkan dan harus menunggu 
di APBN perubahan.

Willy mengatakan Komisi XIII DPR 
akan mulai melakukan rapat dengan 
para mitranya pada Senin pekan 
depan. Selain memanggil Menteri 
HAM Natalius Pigai, Senin Minggu 
depan, pihaknya juga memanggil 
Menteri Hukum.

Lalu, hari Rabu, Komisi XIII akan 
memanggil  Sekretariat  Negara, 
Menteri Imigrasi dan Pemasyarakatan 
dan KSP.

Pada hari Kamis, pihaknya akan 
memanggil Komnas HAM, Lembaga 
Perlindungan Saksi dan Korban 
( L P S K ) ,  B a d a n  N a s i o n a l 
Penanggulangan Terorisme (BNPT), 
Badan Pembinaan Ideologi Pancasila 
(BPIP), Sekretariat Jenderal DPD dan 
Sekretariat Jenderal MPR.

"Jadi pertama ini kita masih dalam 
posisi saling perkenalan, ngobrol 
untuk lihat agendanya apa saja. Itu 
yang sudah kita putuskan barusan 
rapat di Komisi XIII," pungkas Willy. 

Sebelumnya, Wakil Ketua DPR RI 
Adies Kadir mengatakan, keinginan 
Menteri HAM Natalius Pigai agar 
kementeriannya diberi anggaran Rp 
20 triliun baru bisa dibahas untuk 

Menteri	HAM	Natalius	Pigai	saat	mengikuti	pembekalan	di	kediaman	Presiden	terpilih	Prabowo	Subianto	di	

Padepokan	Garuda	Yaksa,	Hambalang,	Bogor,	Jawa	Barat,	Kamis	(17/10/2024).ist

HARTA 

KEKAYAAN PIGAI 

Rp 4,3 miliar
TOTAL

Rp 2 miliar
Surat	Berharga

Rp 300 juta
Kendaraan	senilai

Rp 2 miliar
Kas	dan	setara	kas	senilai

RP

Rp 70 juta. 
Harta	bergerak	lainnya

LHKPN	2019

Lahir pada 25 Desember 1975 di Paniai, 
Papua.

Pendidikan S-1 di bidang ilmu peme-
rintahan dari  Sekolah Tinggi Pem-
bangunan Masyarakat Desa, Yogyakarta, 
pada 1999.

Pendidikan statistika di Universitas 
Indonesia pada 2004

Pendidikan peneliti di Lembaga Ilmu 
Pengetahuan Indonesia (LIPI) pada 2005

Kursus kepemimpinan di  Lembaga 
Administrasi Negara (LAN) pada 2010.

Natalius memulai kariernya sebagai staf di 
Yayasan Cindelaras pada 1998.

Ketua Lembaga Studi Renaissance dari 
1998 hingga 2000. 

Pada 1999, dia dipercaya menjadi staf 
k h u s u s  m e n t e r i  t e n a g a  ke r j a  d a n 
transmigrasi hingga 2004.

Dari 2012 hingga 2017, dia menjadi anggota 
Komnas HAM dan merupakan satu-
satunya anggota yang berasal dari Papua.

Profil Pigai



memiliki hak untuk bekerja sama 
dengan BRICS tanpa merusak 
s t a t u s n y a  s e b a g a i  a n g g o t a .  
Menurutnya, saat ini Turki juga 
memainkan kekuatan penting dalam 
postur pertahanan aliansi tersebut.

"Tentu saja dalam aliansi tersebut, 
sebagai negara demokrasi, 32 negara, 
akan selalu ada perdebatan tentang ini 
dan itu.  Ankara memiliki  hak 
kedaulatan untuk berupaya mencapai 
keanggotaan BRICS dan bekerja sama 
dengan para anggotanya," tuturnya 
dikutip Russia Today (RT), Selasa 
waktu setempat, dikutip Kamis 
(24/10/2024).

" H a l  i t u  m u n g k i n  a k a n  
menimbulkan perdebatan sesekali, 
secara bilateral atau di dalam NATO. 
Namun, itu tidak berarti bahwa Turki 
tidak (populer). NATO sangat populer 
di Turki, dan Turki sangat populer di 
NATO," imbuhnya.

Sebelumnya Presiden Turki Recep 
Tayyip Erdogan saat ini tengah 
mengikuti KTT BRICS ke-16 di Kazan, 
Rusia. Di mana ia diharapkan bertemu 
dengan Presiden Vladimir Putin untuk 
membahas hubungan bilateral, krisis 
Ukraina, dan situasi di Timur Tengah.

B u l a n  l a l u ,  A n k a r a  j u g a  
mengumumkan bahwa mereka telah 
s e c a r a  r e s m i  m e n g a j u k a n  
permohonan untuk menjadi anggota 
penuh BRICS. Ini menjadikannya 
n e g a r a  N AT O  p e r t a m a  y a n g  
mengajukan keanggotaan dalam 
kelompok tersebut.

Namun, permohonan Turki telah 
memicu kekhawatiran di Brussels. 
Juru bicara Uni Eropa (UE) Peter Stano 
menekankan bahwa Ankara, yang 
telah menjadi negara kandidat aliansi 
E r o p a  i t u  s e j a k  1 9 9 9 ,  h a r u s  
m e n g h o r m a t i  n i l a i - n i l a i  d a n  
preferensi kebijakan luar negeri yang 
berada di Benua Biru.

Di sisi lain, seorang pejabat Turki 
mengatakan kepada laman Arab 
Middle East Eye (MEE) bahwa  BRICS 
tidak dilihat oleh Ankara sebagai 
"alternatif bagi NATO atau UE". 
Namun, ia membenarkan proses 
aksesi yang terhenti ke UE telah 
mendorong Turki untuk meng-
eksplorasi platform ekonomi lain.

Sementara itu, dalam update 
media sosial X Kamis, BRICS telah 
resmi mengakui 13 negara baru mitra 
BRICS. Negara-negara tersebut 
termasuk Turki.

"Baru saja: BRICS secara resmi 
menambahkan 13 negara baru ke 
dalam aliansi sebagai negara mitra," 
tulis akun BRICSInfo.(afo, wid, plo, 
ist/dya)
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KAZAN-Presiden Rusia Vladimir Putin 
menyebut Timur Tengah berada di 
a m b a n g  p e r a n g  s k a l a  b e s a r.  
Pernyataan Putin disampaikan pada 
KTT BRICS Plus di Kazan, Rusia, Kamis 
(24/10/2024).

Komentar Putin ditujukan pada 
perang Gaza yang pecah setahun lalu. 
Putin menyatakan perang di Gaza 
sudah menular ke negara lain.

"Aksi militer yang dimulai setahun 
lalu di Gaza kini menyebar ke Lebanon. 
N e ga ra  l a i n  d i  k awa s a n  j u ga  
terdampak," ucap Putin di depan para 
pemimpin BRICS, seperti dikutip dari 
AFP.

"Tingkat konfrontasi antara Iran 
d a n  I s r a e l  n a i k  t a j a m .  I n i  
mengingatkan pada rantai reaksi dan 
menempatkan seluruh Timur Tengah 

pada ujung dari perang skala besar," 
sambung dia.

Putin kemudian menegaskan, 
kekerasan di Timur Tengah tak akan 
usai sampai Palestina merdeka. 
"Permintaan kunci adalah me-
mulihkan perdamaian dan stabilitas di 
teritori Palestina dan memberlakukan 
Two State Solution yang disetujui DK 
PBB dan Majelis Umum," kata Putin.

Selain dihadiri Presiden Palestina, 
Menlu RI  Sugiono hadir  pada 
pertemuan BRICS Plus di Kazan. Di 
sela pertemuan, Sugiono bertemu 
perwakilan Organisasi Pembebasan 
Palestina (PLO) sebagai otoritas resmi 
negara itu.

“Saya akan memastikan bahwa isu 
Palestina selalu berada di garis depan 
diplomasi Indonesia, dan kami akan 
terus berdiri tegak bersama rakyat 
Palestina. Dukungan kepada Palestina 
ini juga disampaikan oleh Presiden RI 
Prabowo Subianto saat pelantikannya 
sebagai Presiden RI pada 20 Oktober 
2024 lalu,” ucap Sugiono kepada PLO.

Diketahui, Negara-negara BRICS 
menyetujui komunike bersama pada 
R a b u  ( 2 3 / 1 0 / 2 0 2 4 )  s e l a m a  
pertemuan puncak tiga hari kelompok 
tersebut di kota Kazan, Rusia. 
D o ku m e n  te r s e b u t  m e m b a h a s  
berbagai krisis dan tantangan global 
s e r t a  m e n y e r u k a n  t a t a n a n  
internasional yang lebih adil dan lebih 
setara.

D o k u m e n  t e r s e b u t  j u g a  
menguraikan visi kelompok tersebut 
u n t u k  t a t a  k e l o l a  g l o b a l ,  
pembangunan ekonomi, dan kerja 
sama internasional.

Salah satu deklarasi BRICS adalah 
m e n y o r o t i  p e n t i n g n y a  m e m -
promosikan keamanan global melalui 
diplomasi, mediasi, dan dialog inklusif. 
S a m b i l  m e n g a k u i  " p e r l u n y a  
menghormati masalah keamanan yang 
sah dan wajar dari semua negara," 
kelompok tersebut menekankan 
"perlunya terlibat dalam upaya 

pencegahan konflik, termasuk melalui 
penanganan akar penyebabnya."

" K a m i  t e g a s k a n  k e m b a l i  
keprihatinan mendalam kami atas 
memburuknya situasi dan krisis 
kemanusiaan di Wilayah Palestina 
yang Diduduki, khususnya eskalasi 
kekerasan yang belum pernah terjadi 
sebelumnya di Jalur Gaza dan Tepi 
Barat sebagai akibat dari serangan 
militer Israel," bunyi deklarasi 
tersebut, yang mencatat bahwa 
operasi Israel telah "menyebabkan 
pembunuhan massal dan cedera 
warga sipil, pemindahan paksa, dan 
penghancuran infrastruktur sipil 
secara luas."

Deklarasi tersebut menyerukan 
Hamas untuk segera membebaskan 
sandera Israelnya, dan agar Israel 
segera menghentikan operasi militer 
d a n  m e n a r i k  d i r i  d a r i  G a z a .  
Pengeboman dan invasi darat Israel ke 
Lebanon juga dikutuk, sementara 
sabotase terhadap ribuan perangkat 
komunikasi Hizbullah pada September 
digambarkan sebagai "serangan 
teroris."

Dokumen tersebut mengutuk 
"kehadiran militer asing ilegal" di 
Suriah, merujuk pada sekitar 800 
tentara AS yang masih berada di 
negara  i tu  tanpa persetujuan 
D a m a c u s ,  d a n  m e n g e c a m  
pengeboman Israel terhadap konsulat 
Iran di  ibu kota Suriah,  yang 
menewaskan Brigadir Jenderal Iran 
Mohammad Reza Zahedi dan delapan 
perwira militer Iran lainnya.

NATO	Terancam	Pecah?	
Pakta Pertahanan Barat, NATO, 

buka suara soal mendekatnya Turki, ke 
kelompok ekonomi BRICS+ yang 
beranggotakan Rusia dan China. Turki 
sendiri diketahui merupakan anggota 
tetap NATO yang bergabung sejak 
1952.

Sekretaris Jenderal (Sekjen) NATO, 
Mark Rutte mengatakan Turki  

Putin Sebut Timur Tengah Bakal 
Perang Habis-habisan

6 Poin Deklarasi 

KTT BRICS di Rusia

KTT BRICS Plus

1.	Jadi	Pusat	Kekuasaan	Baru
"Kami mencatat munculnya pusat-pusat 
kekuasaan baru, pengambilan keputusan 
kebijakan, dan pertumbuhan ekonomi, 
yang dapat membuka jalan bagi tatanan 
dunia multipolar yang lebih adil , 
demokratis, dan seimbang." 

2.	Kesetaraan	Kedaulatan	dan	
Mitra	Baru	BRICS
"Kami menegaskan kembali komitmen 
kami terhadap semangat BRICS yang 
saling menghormati dan memahami, 
kesetaraan kedaulatan, solidaritas, 
demokrasi, keterbukaan, inklusivitas, 
kolaborasi, dan konsensus." 

3.	Menentang	Tindakan	
Pemaksaan	Barat
"Kami sangat prihatin dengan dampak 
ya n g  m e n g ga n g g u  d a r i  t i n d a ka n 
pemaksaan sepihak yang melanggar 
hukum, termasuk sanksi ilegal, terhadap 
e k o n o m i  d u n i a ,  p e r d a g a n g a n 
internasional, dan pencapaian tujuan 
pembangunan berkelanjutan." 

4.	Perdagangan	Mata	Uang	Lokal	yang	
Tidak	Diskriminatif
"Kami mengakui manfaat luas dari 
instrumen pembayaran lintas batas yang 
lebih cepat, lebih murah, lebih efisien, 
t r a n s p a r a n ,  a m a n ,  d a n  i n k l u s i f 
berdasarkan pada meminimalkan 
hambatan perdagangan dan memastikan 
akses yang tidak diskriminatif."

5.	Timur	Tengah
"Perlunya menghormati  masalah 
keamanan yang sah dan wajar dari 
semua negara," kelompok tersebut 
menekankan "perlunya terlibat dalam 
upaya pencegahan konflik, termasuk 
melalui penanganan akar penyebabnya."

6.	Ukraina
Karena negara-negara BRICS telah 
mengadopsi kebijakan netralitas terkait 
konflik Rusia-Ukraina, deklarasi tersebut 
tidak mengikat kelompok tersebut untuk 
mendukung kedua belah pihak.

Presiden	Rusia	Vladimir	Putin	(kanan),	Presiden	China	Xi	Jinping	dan	semua	peserta	KTT	BRICS	Plus	
foto	bersama	di	Kazan,	Rusia,	Kamis	(24/10/2024).(ist.AP)
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JAKARTA-Raksasa tekstil PT Sri Rejeki 
I s m a n  T b k  ( S R I L )  a t a u  S r i t e x 
dinyatakan pailit oleh Pengadilan 
Negeri Niaga Semarang.Nasib sekitar 
20.000 pekerja kini tengah di ujung 
t a n d u k .  Ta k  h a nya  ke h i l a n ga n 
pekerjaan alias kena pemutusan 
hubungan kerja (PHK), tapi berpotensi 
tidak akan mendapatkan pesangon. 
Bagaimana kondisi riil industri tekstil 
Indonesia? 

Asosiasi Pertekstilan Indonesia 
(API) menilai penetapan pailit atas 
raksasa SRIL atau Sritex,  t idak 
menggambarkan industri tekstil dan 
produk tekstil (TPT) secara makro di 
Indonesia.

Wakil Ketua Umum API Anne 
Pa t r i c i a  S u t a n t o  b e r p e n d a p a t 
penetapan pailit Sritex tersebut lebih 
b e r k a i t a n  d e n g a n  p e r s o a l a n 
homologasi Penundaan Kewajiban 
Pembayaran Utang (PKPU) SRIL 
sebelumnya yang dipermasalahkan 
oleh salah satu kreditur karena tidak 
tepat janji.

“Sebaiknya paling tepat tanya SRIL, 
k a r e n a  i n i  p e r s o a l a n  s p e s i f i k 
c o r p o r a t e  m e r e k a ,  b u k a n 
menggambarkan industri tekstil dan 
produk tekstil [TPT] secara makro,” 
ujar Anne, Kamis (24/10/2024).

K e n d a t i  d e m i k i a n ,  A P I 
menyayangkan keputusan pailit 
tersebut lantaran Sritex menyerap 
banyak tenaga kerja. Dia menilai 
seharusnya kreditur dan SRIL bisa 
bernegosiasi untuk mencari jalan 
keluar daripada menetapkan pailit 
t e r h a d a p  p e r u s a h a a n  t e k s t i l 
legendaris yang berbasis di Solo 
tersebut. 

Adapun, keputusan pailit Sritex 
termaktub dalam hasil  putusan 
Pengadilan Negeri Semarang atas 

p e r k a r a  n o m o r  2 / P d t . S u s - 
Homologasi/2024/PN Niaga Smg, 
dikutip Kamis (24/10/2024).

Rencananya pihak manajemen 
a k a n  d i p a n g g i l  o l e h  D i n a s 
Perindustrian dan Tenaga Kerja 
Sukoharjo untuk dimintai keterangan.

Berdasarkan keterangan Plh. 
Kadisnaker Jawa Tengah, Mumpuniati, 
pemanggilan akan dilakukan pada 
Jumat Pagi, 25 Oktober 2024.

"Manajemen Sritex akan dipanggil 
besok pagi di Dinas Tenaga Kerja 
Sukoharjo guna dimintai keterangan 
perihal berita pailit tersebut, sehingga 
informasi dapat dihimpun secara 
resmi," katanya, Kamis (24/10/2024).

Pailitnya Sritex tertuang dalam 
hasil putusan atas perkara nomor 
2/Pdt.Sus- Homologasi/2024/PN 
N i a ga  S m g .  "A k h i r nya  p u t u s a n 
permohonan pemohon dikabulkan 
dan termohon dinyatakan pailit 
dengan segala akibat hukumnya," kata 
Humas PN Semarang, Haruno Patriadi.

Perlu diketahui, status pailit Sritex 
ini diputus pada hari Senin (21/10) 
dalam perkara terkait pembatalan 
perdamaian yang tercatat pada 2 
September 2024 lalu. Putusan ini 
diambil di ruang sidang R.H. Purwoto 
Suhadi Gandasubrata, S.H. Sidang itu 
dipimpin oleh Hakim Ketua Moch 
Ansar.

Dikutip dari Sistem Informasi 
Penelusuran Perkara (SIPP) PN 
Semarang ,  pemohon menyebut 
termohon telah lalai dalam memenuhi 
kewajiban pembayarannya kepada 
pemohon berdasarkan Putusan 
Homologasi tanggal 25 Januari 2022.

Dalam hal ini pemohon dalam 
perkara pembatalan perkara itu 
adalah pihak PT Indo Bharat Rayon 
sedangkan termohon sebenarnya 

Sritex Gulung Tikar, 

Industri Tekstil Indonesia Baik-baik Saja? 
tidak hanya PT Sritex, tapi ada juga 
anak perusahaannya yaitu PT 
Sinar Pantja Djaja, PT Bitratex 
Industries, dan PT Primayudha 
Mandirijaya.

20	Ribu	Pekerja	Bisa	Di-PHK
Masalah keuangan Sritex 

b u k a n l a h  b e r i t a  b a r u . 
Permasalahan ini sudah mulai 
muncul pada akhir 2020 ketika 
pandemi COVID-19 melanda 
dunia. Penurunan permintaan 
global terhadap produk tekstil dan 
garmen menyebabkan penurunan 
pendapatan Sritex.

" P u t u s a n  p a i l i t  i n i  a ka n 
mengancam sekitar 20-an ribu 
karyawan yang tersisa di Sritex 
group. Mereka akan kehilangan 
pekerjaan dan bisa-bisa tidak akan 
mendapatkan pesangon," kata 
Presiden Konfederasi Serikat 
Pekerja Nusantara (KSPN) Ristadi 

Kamis (24/10/2024). 
" I n i  k a r e n a ,  b e r d a s a r k a n 

informasi-bisa dicek lagi, total utang 
Sritex itu ada kurang lebih Rp25 
triliun. Sementara, total nilai aset 
mereka sekitar Rp15-an triliun. Jadi 
kalau pun ini dijual semua nggak akan 
nutup untuk bayar utang-utang ini. 
Jika kondisi ini seperti ini, berpeluang 
bear pekerja kehilangan pekerjaan 
dan tanpa dapat pesangon," terang 
Ristadi. 

S e b a ga i  i n fo rm a s i ,  s e b e lu m 
dinyatakan pailit ,  Sritex sempat 
tenggelam karena terbentur utang 
yang menggunung. Hingga September 
2022, total liabilitas SRIL tercatat 
US$1,6 miliar atau setara dengan Rp 
24,66 triliun (kurs=Rp15.500/US$). 
Jumlah tersebut didominasi oleh 
utang-utang yang memiliki bunga 
seperti utang bank dan obligasi. Jika 
benar-benar karam karena terbentur 
utang, maka Sritex bakal tinggal nama.

"Dari informasi teman KSPN di 
sana, saat ini perusahaan sedang 
berusaha mengajukan kasasi, pasti 
akan kasasi ya. Agar putusan pailit 
dibatalkan," ujar Ristadi. 

"Mudah-mudahan dibatalkan. 
Kasihan 20.000-an pekerja akan 
k e h i l a n g a n  p e k e r j a a n  t a n p a 
pesangon," pungkasnya.

Tidak hanya Sritex saja, setidaknya 
kini sudah ada delapan perusahaan 
tekstil yang sudah bangkrut karena 
berbagai hal. Delapan perusahaan itu 
adalah Alenatex di Bandung, Cahaya 
T i m u r  G a r m i n d o  d i  Pe m a l a n g , 
Kusumahadi Santosa di Karanganyar, 
Sampangan Duta Pancasakti Tekstil 
( D u p a n t e x )  d i  P e k a l o n g a n , 
Kusumaputra Santosa di Karanganyar, 
Pandanarum kenanga dan pamor 
Spinning Mills.(wid, rla, blo, ist/dya)

Sejumlah	pekerja	menyelesaikan	kaos	pesanan	di	konveksi	Sinergi	Adv,	kawasan	Serengseng	Sawah,	Jakarta,	Rabu	(23/10/2024).	(CNBC)

PERUSAHAAN 

BESAR & TERKENAL  

KOLAPS

1.	Sritex
Pengadilan Negeri (PN) Niaga Semarang 

menyatakan perusahaan tekstil PT Sri 

Rejeki Isman Tbk (SRIL) atau Sritex 

pailit.Hal ini tertuang dalam putusan 

d e n ga n  n o m o r  p e rka ra  2 / Pd t . S u s -

Homologasi/ 2024/PN Niaga Smg. SRIL 

mencatatkan rincian bahwa per 31 Maret 

2024, utang yang belum jatuh tempo 

mencapai US$ 31,67 juta, meningkat 

sebesar US$ 8,7 juta dibandingkan posisi 

Desember 2023.Kemudian utang yang 

jatuh tempo dalam 30 hari naik US$ 

630.000. Lalu 31-90 hari naik US$ 1,2 juta 

dan 91-180 hari naik US$ 468.000. 

2.	The	Body	Shop
The Body Shop bangkrut dan menutup 

ratusan gerainya di Amerika Serikat dan 

Kanada.Ratusan toko di AS termasuk toko 

online tidak lagi beroperasi sejak 1 Maret 

2024. Sedangkan di Kanada ada 33 toko 

dari 105 toko dijual.

3.	Tupperware
Tupperware, brand peralatan rumah 

tangga yang sudah beroperasi 78 tahun juga 

harus rela bangkrut akibat kalah saing dan 

beban keuangan membengkak. Perusahaan 

memiliki utang sebesar US$812 juta 

(sekitar Rp 12,4 juta triliun).

3.	Silicon	Valley	Bank	(SVB)
SVB dinyatakan kolaps satu tahun lalu dan 

bikin geger seantero dunia. Investor pun 

takut krisis 2008 akan kembali terjadi.Bank 

terbesar urutan ke-16 di Amerika Serikat 

(AS) ini resmi bangkrut hanya 48 jam 

setelah berencana mengumpulkan dana 

untuk menambah modal.

4.	JD.ID
JD.ID pertama kali beroperasi di Indonesia 

pada November 2015. JD.ID lahir dari 

kongsi antara Jingdong (JD.com) dengan 

firma ekuitas asal Singapura, Provident 

Capital.

5.	Nokia
Nokia sempat menjadi primadona di masa 

keemasannya. Namun sekarang, divisi 

produsen ponsel asal Finlandia tersebut 

bangkrut.

6.	Kodak
Kodak telah berdiri sejak 1892 dan 

merupakan perintis industri fotografi yang 

fenomenal. Walau demikian, perusahaan 

ini resmi dinyatakan pailit sejak tahun 2012 

silam.

7.	PT	Nyoya	Meneer
PT Nyonya Meneer juga masuk dalam daftar 

perusahaan besar yang bangkrut di 

Indonesia. Hal tersebut sudah dirasakan 

pasca kerusuhan operasional yang dialami 

p e r u s a h a a n  s e j a k  1 9 8 4  h i n g g a 

2000.Akhirnya perusahaan membuat 

keputusan dengan menjual asetnya. 

Sebagai informasi, PT Nyonya Meneer 

terlilit utang hingga mencapai Rp267 miliar.

8.	Giant
Bisnis ritel dengan format hypermarket ini 

sebenarnya sudah mulai melemah sejak 

2 0 1 5 .  P a d a  s a a t  i t u ,  p e r u s a h a a n 

memutuskan untuk menutup 75 gerai Giant 

d i  s e j u m l a h  d a e ra h  k a re n a  fa k t o r 

rendahnya penjualan.



mampu menjadi jembatan yang 
efektif  antara masyarakat dan 
pemerintah. 

" K a m i  i n g i n  m a s y a r a k a t  
mendapatkan kenyamanan bersama 
dengan kami di legislatif, maupun 
dengan di eksekutif," katanya. 

Mia menambahkan, DPRD Kota 
Malang akan memfokuskan perhatian 
pada kebutuhan esensial masyarakat. 
Mencakup bidang pendidikan,  
kesehatan, dan sektor lainnya. "Kami 
perlu menggarisbawahi hal ini 
bersama eksekutif untuk dapat 
mensejahterakan masyarakat Kota 
Malang," tambahnya. 

D i  s i s i  l a i n ,  i a  j u g a  
mengungkapkan agenda terdekat 
DPRD Kota Malang, yaitu penetapan 
Alat Kelengkapan Dewan (AKD) agar 
program-program kerja dapat segera 
dilaksanakan. "Setelah ini, surat akan 
dilayangkan kepada masing-masing 
fraksi dan partai. Insya Allah, kami 
akan melakukan penetapan dalam 
paripurna yang dijadwalkan besok,” 
paparnya.

Sementara itu, Wakil Ketua II 
DPRD Kota Malang, Trio Agus, juga 
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MALANG  - Empat pimpinan DPRD 
Kota Malang periode 2024-2029 
r e s m i  d i l a n t i k  p a d a  K a m i s  
(24/10/2024). Amithya Ratnanggani 
Sirraduhita, didapuk sebagai Ketua 
D P R D ,  b e r s a m a  d e n g a n  
Abdurrochman sebagai Wakil Ketua I, 
Trio Agus sebagai Wakil Ketua II, dan 
Rimzah sebagai Wakil Ketua III. 

U s a i  p e l a n t i k a n ,  A m i t h y a  
menegaskan komitmennya untuk 
menjadikan Gedung DPRD sebagai 
"rumah rakyat," tempat masyarakat 
dapat menyampaikan keluhan,  
aspirasi, serta harapan untuk Kota 
Malang yang lebih baik. 

"A r t i n y a ,  m a s y a r a k a t  b i s a  
kemudian mengandalkan institusi 
sebagai rumah mereka. Dimana 
mereka bisa mengeluh ke kami, 
menyampaikan aspirasi dan hal-hal 
yang terbaik untuk masyarakat Kota 
Malang," ujar Amithya. 

Perempuan yang akrab dengan 
s a p a a n  M i a  i n i  m e n g a t a k a n ,  
p e n t i n g n y a  m e n c i p t a k a n  k e -
nyamanan bagi masyarakat dalam 
berinteraksi dengan DPRD. Menurut-
nya, sebagai wakil rakyat, DPRD harus 

menyelesaikan berbagai isu yang 
ada," ujarnya. 

Dalam kesempatan yang sama, 
Penjabat (Pj) Wali Kota Malang, Iwan 
Kurniawan, mengucapkan selamat 
kepada para pimpinan DPRD yang 
baru dilantik. Ia menyampaikan 
harapan untuk kolaborasi yang erat 
antara Pemkot Malang dan DPRD 
dalam merumuskan strategi dan 
kebijakan yang bermanfaat bagi 
masyarakat. (Santi/Dya)

menegaskan pentingnya pembahasan 
Kebijakan Umum Anggaran-Prioritas 
Plafon Anggaran Sementara (KUA-
PPAS) APBD 2025, sebagai prioritas 
utama di waktu dekat ini. 

Terlebih dengan adanya Wali Kota 
definit i f  nantinya,  diharapkan 
kolaborasi dalam merumuskan solusi 
untuk permasalahan Kota Malang 
dapat lebih mudah dan efisien. "Kami 
menantikan kerjasama yang solid 
dengan wali kota definitif nanti, untuk 

Usai Dilantik, Ketua Tekankan 

DPRD Kota Malang Sebagai Rumah Rakyat

MALANG - Tujuh Jabatan Pimpinan 
Tinggi Pratama (JPTP) setingkat 
Eselon II di lingkup Pemerintah 
Kabupaten (Pemkab) Malang, hingga 
kini masih kosong. Padahal, tahapan 
seleksi diketahui telah selesai 
dilaksanakan. 

Penjabat (Pj) Sekretaris Daerah 
(Sekda) Kabupaten Malang, Nurman 
R a m d a n s ya h ,  m e n g u n g k a p k a n  
pelantikan para pejabat tersebut 

hanya tinggal me-
nunggu persetujuan 
dar i  Kementer ian  
D a l a m  N e g e r i  
(Kemendagri). 

"Sampai sekarang 
persetujuannya dari 
Kemendagri belum 
t u r u n .  N a h  i t u  
masalahnya. Saya gak 
tahu kenapa, tapi yang 
j e l a s  s u r a t  ( p e r -
mohonan pelantikan) 
sudah hampir 2 bulan 
(diajukan) tapi belum 
turun," ujar Nurman, 
Kamis (24/10/2024). 

N u r m a n  m e n -
jelaskan, berbagai 
t a h a p a n  s e l e k s i  

terbuka telah dilakukan sesuai aturan. 
Mulai dari pengujian kompetensi 
hingga pengumuman hasil akhir 
seleksi. Proses tersebut bertujuan 
untuk mencari pejabat eselon II yang 
memenuhi syarat untuk mengisi 
kekosongan di 7 JPTP Pemkab Malang.

Adapun beberapa jabatan penting 
yang masih kosong antara lain Kepala 
Dinas Komunikasi dan Informatika 
(Diskominfo), Kepala Pelaksana Badan 

Untuk posisi Kepala Diskominfo, 3 
kandidat yang masuk daftar terbaik 
antara lain Erny Fatma Setyoharini, 
Ferry Hari Agung, dan Iwan Heri 
Kristanto. 

Sementara itu, di posisi Kepala 
BPBD, 3 kandidat teratas yakni 
Rahmad Ichwanul Muslimin, Stefanus 
Lodewyk, dan Yudhi Hindharto.

Sedangkan jabatan Asisten  
Perekonomian dan Pembangunan, 
akan diisi oleh salah satu dari 3 
kandidat terbaik, yakni Anik Sugianti 
Hidayat, Erny Fatma Setyoharini, atau 
Prasetyani Arum Anggorowati. Pada 
posisi Kepala BKAD, kandidat yang 
lolos seleksi antara lain Anik Sugianti 
Hidayat, Liswan Nobiyana Tulee, dan 
Yetty Nurhayati.

Untuk jabatan Direktur RSUD 
Kanjuruhan, tiga kandidat terbaik 
yakni dr. Arief Budi Santosa, dr. Bobi 
Prabowo, dan dr. Nur Rochmah. 
S e m e n t a r a  u n t u k  K e p a l a  
Bakesbangpol, kandidat teratas 
meliputi Agus Widodo, Ferry Hari 
Agung, dan Yetty Nurhayati. Terakhir, 
jabatan Kepala Disnaker diisi oleh 
Indra Setyawan, Liswan Nobiyana 
Tu l e e ,  d a n  Yu d h i  H i n d h a r t o .  
(Santi/Dya)

Penanggulangan Bencana Daerah 
(BPBD), Asisten Perekonomian dan 
Pembangunan. 

Selanjutnya yakni posisi Kepala 
Badan Keuangan dan Aset Daerah 
(BKAD), Direktur Utama RSUD 
Kanjuruhan, Kepala Badan Kesatuan 
Bangsa dan Politik (Bakesbangpol), 
serta Kepala Dinas Tenaga Kerja 
(Disnaker).

Lebih lanjut, Nurman menegaskan 
dalam momentum Pilkada serentak 
ini, pengisian JPTP di tingkat daerah 
harus mendapatkan persetujuan dari 
Kemendagri. 

"Waktu ke Jakarta saya bahkan 
m a m p i r  l a n g s u n g  k e  k a n t o r  
Kemendagri, tapi info terakhir yang 
saya dapat, suratnya masih di meja Pak 
Menteri. Belum bisa dipastikan kapan 
(pelantikan)," jelasnya.

Sebelumnya, Panitia Seleksi 
Terbuka Jabatan Pimpinan Tinggi 
Pratama telah mengumumkan hasil 
seleksi pada awal Juli 2024. Sebanyak 
tiga peserta terbaik dari setiap posisi 
telah dipilih, dan salah satu dari 
mereka akan dikantik sebagai pejabat 
definitif untuk mengisi 7 jabatan 
tersebut.

Soal Kosongnya 7 Kursi Eselon II, 

Pj Sekda Kabupaten Malang: Tunggu Kemendagri

Pj	Sekda	Kabupaten	Malang,	Nurman	Ramdansyah.	(dok.	Prokopim	Kab	Malang

4	Pimpinan	DPRD	Kota	Malang.	(kiri-kanan)	Wakil	Ketua	I,	Abdurrochman,	Ketua	Dewan,	Amithya	Ratnanggani	

Sirraduhita,	Wakil	Ketua	II,	Trio	Agus	dan	Wakil	Ketua	III,	Rimzah,	Kamis	(24/10/2024).	(Santi/Lenteratoday)
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PRESIDEN  Republik Indonesia 
Prabowo Subianto memperkuat 
Kementerian Badan Usaha Milik 
Negara (BUMN) sebagai pilar utama 
ekonomi nasional dengan menunjuk 
Kartika Wirjoatmodjo, Dony Oskaria, 
dan Aminuddin Ma'ruf sebagai wakil 
menteri BUMN.

Kartika, Dony dan Aminuddin 
akan membantu Menteri BUMN Erick 
Thohir dalam menjalankan tugas-
t u g a s  y a n g  m e l i p u t i  b i d a n g  
perbankan, telekomunikasi, pangan, 
p u p u k ,  i n f ra s t r u k t u r,  e n e r g i ,  
konstruksi, transportasi, pariwisata 
dan lainnya.

Nama Kartika atau yang akrab 
disapa Tiko ini, sebenarnya sudah 
tidak asing lagi di lingkungan BUMN. 
Sebagai Wakil Menteri BUMN sejak 
2019, ia telah berperan besar dalam 
m e n g a w a l  b e r b a g a i  p r o g r a m  
t r a n s f o r m a s i  B U M N  d i  e r a  
pemerintahan Presiden Joko Widodo.

Tiko lahir di Surabaya, 18 Juli 
1973. Ia meraih gelar sarjana di 
Fakultas Ekonomi jurusan Akuntansi, 
Universitas Indonesia pada 1996, dan 
melanjutkan pendidikannya dengan 
memperoleh gelar Master of Business 
Administration (MBA) dari Erasmus 
University Rotterdam pada 2001.

Ia memiliki rekam jejak panjang di 
sektor keuangan. Sebelum bergabung 
dengan Kementerian BUMN, Tiko 
pernah menjabat Direktur Utama PT 
Bank Mandiri (Persero) Tbk. pada 

a v i a s i  d a n  p a r i w i s a t a  u n t u k  
meningkatkan daya saing Indonesia di 
kancah internasional.

Dony memulai kariernya di dunia 
p e r b a n k a n ,  t e p a t n ya  d i  B a n k  
Universal, sebagai petugas call center. 
Pada 2004, ia bergabung dengan Bank 
Mega dan dipercaya memegang 
berbagai posisi penting di anak 
perusahaan CT Corp, termasuk 
menjadi CEO di berbagai anak 
perusahaan yang bergerak di bidang 
perhotelan, hiburan, dan pariwisata.

Karena keterlibatan CT Corp dalam 
investasi di Garuda Indonesia, Dony 
k e m u d i a n  d i p e r c a y a  s e b a g a i  
perwakilan CT Corp di maskapai 
tersebut. Pada akhir 2014, ia diangkat 
menjadi anggota Dewan Komisaris 
Garuda Indonesia ,  posisi  yang 
dipegangnya hingga 2019.

P a d a  J a n u a r i  2 0 1 6 ,  D o n y  
mendapat kepercayaan dari Presiden 
Joko Widodo untuk menjadi anggota 
Dewan Penasihat Presiden Bidang 
Ekonomi dan Industri di Komite 
Ekonomi dan Industri Nasional 
(KEIN), di mana ia bertanggung jawab 
a t a s  p e n g e m - b a n g a n  i n d u s t r i  
pariwisata di Indonesia.

Dengan pengalamannya yang luas 
di berbagai sektor, Dony adalah figur 
p e n t i n g  ya n g  b e r p e ra n  d a l a m  
mendorong kemajuan industri aviasi 
dan pariwisata di Indonesia.

V i s i nya  ya n g  s t ra te g i s  d a n  
kepemimpinan yang efektif telah 

2016-2019, dan sebelumnya sebagai 
Direktur Finance & Strategy pada 
2015-2016.

Tiko sempat menjabat sebagai 
Kepala Eksekutif dan Anggota Dewan 
Komisioner di Lembaga Penjamin 
Simpanan (LPS) pada 2014-2015, 
serta pernah menjadi Presiden 
Direktur dan CEO PT Indonesia 
Infrastructure Finance.

Saat menjabat sebagai Wakil 
Menteri  BUMN dalam Kabinet  
Indonesia Maju, ia sangat berperan 
penting dalam mengawasi berbagai 
program strategis di Kementerian 
BUMN. Tak hanya Tiko, nama Dony 
Oskaria juga sudah sangat dikenal di 
Kementerian BUMN. Ia sebelumnya 
menjabat sebagai Direktur Utama 
Aviasi Pariwisata Indonesia (InJourney), 
yang merupakan perusahaan induk Badan 
Usaha Milik Negara (BUMN) yang ber-
fokus pada pengembangan sektor pe-
nerbangan dan pariwisata nasional.

Kehadiran Dony, tentu akan 
semakin menguatkan peran BUMN 
dalam meningkatkan pertumbuhan 
ekonomi nasional yang ditargetkan 
mencapai 8 persen.

Sejak 2021, Dony dipercaya untuk 
menjabat sebagai Dirut InJourney, 
perusahaan yang menjadi holding 
dari beberapa BUMN di bidang 
pariwisata.

Di bawah kepemimpinannya, 
perusahaan ini  berfokus pada 
integrasi dan sinergi antara sektor 

menjadikannya salah satu tokoh 
kunci di dunia bisnis dan ekonomi 
nasional. Sementara itu, Aminuddin 
Ma'ruf merupakan mantan staf 
khusus Jokowi, sekaligus eks Wakil 
Sekretaris Tim Kampanye Nasional 
(TKN) Prabowo-Gibran.

Pria kelahiran Karawang, 27 Juli 
1986 ini, merupakan mantan staf 
khusus Presiden Joko Widodo dari 
kalangan milenial, yang menjabat 
dari tahun 2019 hingga 2024. 
Tu ga s nya  m e n c a ku p  m e n j a l i n  
hubungan dengan berbagai kelompok 
strategis,  termasuk pesantren,  
mahasiswa, dan komunitas desa.

Aminuddin aktif dalam organisasi 
mahasiswa dan pernah menjabat 
sebagai ketua umum Pengurus Besar 
Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia 
(PMII) dari tahun 2014 - 2017.

Ia berpartisipasi dalam gerakan 
politik kerelawanan dengan men-
dirikan Solidaritas Ulama Muda Indo-
nesia (Samawi) sebuah organisasi yang 
membangun komunikasi yang erat 
dengan ulama, kiai, dan santri di 
pondok pesantren.

Pada 2019, Aminuddin diangkat 
oleh Presiden Jokowi sebagai staf 
khusus. Selama masa jabatannya, ia 
melaksanakan berbagai program, 
termasuk digitalisasi karya ulama, 
proyek pengembangan pesantren, 
dan program Kecamatan Berdaya. 
(nei,ist/dya)

 

KARTIKA, DONY, DAN AMINUDDIN: 
TIGA NAMA BESAR MASUK BUMN SIAP 

LANJUTKAN TRANSFORMASI

Kartika Wirjoatmodjo Dony Oskaria Aminuddin Ma'ruf 
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Memutihkan	gigi
Memutihkan gigi merupakan salah 

satu manfaat kapur sirih dan jeruk 
nipis yang banyak dicari orang. Kapur 
sirih memiliki sifat antiseptik dan 
antibakteri yang dapat membantu 
membunuh bakteri penyebab plak dan 
karang gigi. Jeruk nipis mengandung 
asam sitrat yang dapat membantu 
memutihkan gigi dan menghilangkan 
noda.

Bahan	alami:	
Kapur sirih dan jeruk nipis 

merupakan bahan alami yang aman 
digunakan untuk memutihkan gigi. 
Tidak seperti produk pemutih gigi 
kimiawi, bahan-bahan alami ini tidak 
akan merusak email gigi.

Mudah	digunakan:	
Memutihkan gigi dengan kapur 

sirih dan jeruk nipis sangat mudah 
d i l a ku k a n .  A n d a  h a nya  p e r l u  
mencampurkan kedua bahan tersebut 
dan mengoleskannya pada gigi. 
Diamkan selama beberapa menit, 
kemudian bilas dengan air.

Hasil	memuaskan:	
Kapur sirih dan jeruk nipis dapat 

memberikan hasil memutihkan gigi 
yang memuaskan. Gigi akan terlihat 
lebih putih dan bersih setelah 
beberapa kali pemakaian.

Selain memutihkan gigi, kapur 
sirih dan jeruk nipis juga dapat 
membantu menjaga kesehatan gigi 
dan mulut secara keseluruhan. Kapur 
sirih dapat membantu mencegah gigi 
berlubang, sedangkan jeruk nipis 
dapat membantu menghilangkan bau 
mulut dan menyegarkan napas.

Menghilangkan	bau	mulut
Kapur sirih dan jeruk nipis 

merupakan bahan alami yang dapat 
digunakan untuk menghilangkan 
bau mulut. Kapur sirih memiliki sifat 
a n t i b a k t e r i  ya n g  d a p a t  
m e m b u n u h  b a k t e r i  
penyebab bau mulut.

 J e r u k  n i p i s  
mengandung asam 
sitrat yang dapat 
m e m b a n t u  
m e n e t r a l k a n  
asam di dalam 
m u l u t  d a n  
m e n y e g a r k a n  
napas.

U n t u k  
menghilangkan 
bau mulut, Anda 
b i s a  
m e n c a m p u r k a n  
kapur sirih dan jeruk 
n i p i s ,  l a l u  
mengoleskannya pada gigi 

KAPUR sirih dan jeruk nipis merupakan 
bahan a lami  yang te lah  lama 
d i g u n a k a n  d a l a m  p e n g o b a t a n  
tradisional Indonesia. Kapur sirih 
memiliki sifat antiseptik, antibakteri, 
dan antijamur, sedangkan jeruk nipis 
kaya akan vitamin C dan antioksidan.

Kombinasi	 kapur	 sirih	 dan	 jeruk	
nipis	 dapat	 memberikan	 berbagai	
manfaat	kesehatan,	di	antaranya:

Menjaga kesehatan gigi dan mulut: 
K a p u r  s i r i h  d a p a t  m e m b a n t u  
memutihkan gigi, menghilangkan bau 
mulut, dan mencegah kerusakan gigi. 
Jeruk nipis mengandung antibakteri 
yang dapat membantu melawan 
bakteri penyebab plak dan karang gigi.

Meredakan masalah pencernaan: 
K a p u r  s i r i h  d a p a t  m e m b a n t u  
meredakan sakit perut, diare, dan 
sembelit. Jeruk nipis dapat membantu 
meningkatkan nafsu makan dan 
melancarkan pencernaan.

Mengatasi masalah kulit: Kapur 
sirih memiliki sifat antiseptik dan 
antiinflamasi yang dapat membantu 
mengatasi jerawat, bisul, dan gatal-
gatal. Jeruk nipis mengandung vitamin 
C yang dapat membantu mencerahkan 
kulit dan mengurangi bekas luka.

Meningkatkan kesehatan jantung: 
Kapur sirih mengandung antioksidan 
yang dapat membantu menurunkan 
kadar kolesterol jahat (LDL) dan 
meningkatkan kadar kolesterol baik 
(HDL). Jeruk nipis kaya akan potasium 
yang dapat membantu mengatur 
tekanan darah.

Meningkatkan daya tahan tubuh: 
Kapur sirih dan jeruk nipis sama-sama 
mengandung vitamin C yang dapat 
membantu meningkatkan daya tahan 
tubuh dan mencegah infeksi.

Meskipun bermanfaat, namun 
penggunaan kapur sirih dan jeruk 
nipis  secara berlebihan dapat 
menimbulkan efek samping, seperti 
iritasi kulit dan gangguan pencernaan. 
Oleh karena itu, disarankan untuk 
berkonsultasi dengan dokter atau ahli 
kesehatan sebelum menggunakan 
bahan-bahan alami ini.

Manfaat	Kapur	Sirih	dan	Jeruk	Nipis
Kapur sirih dan jeruk nipis 

merupakan bahan alami yang telah 
lama digunakan dalam pengobatan 
tradisional Indonesia.

K a p u r  s i r i h  m e m i l i k i  s i fa t  
antiseptik, antibakteri, dan antijamur. 
Sementara itu, jeruk nipis kaya akan 
vitamin C dan antioksidan. Kombinasi 
keduanya dapat memberikan berbagai 
manfaat kesehatan, seperti menjaga 
kesehatan gigi dan mulut, meredakan 
masalah pencernaan, mengatasi 
m a s a l a h  k u l i t ,  m e n i n g k a t k a n  
kesehatan jantung, dan meningkatkan 
daya tahan tubuh.

dan gusi. 
Diamkan selama beberapa menit, 

lalu bilas dengan air. Alternatif lainnya, 
campurkan kapur sirih dan jeruk nipis 
ke dalam air kumur untuk digunakan 
setiap hari.

Selain menghilangkan bau mulut, 
kapur sirih dan jeruk nipis juga 
bermanfaat untuk kesehatan mulut 
secara keseluruhan. Kapur sirih dapat 
membantu mencegah gigi berlubang, 
s e d a n g k a n  j e r u k  n i p i s  d a p a t  
membantu menjaga kesehatan gusi.

Meredakan	sakit	perut
Manfaat kapur sirih dan jeruk nipis 

tidak hanya untuk kesehatan gigi dan 
mulut, tetapi juga untuk meredakan 
sakit perut. 

K a p u r  s i r i h  m e m i l i k i  s i fa t  
antispasmodik yang dapat membantu 
meredakan kram dan nyeri perut. 
Jeruk nipis mengandung asam sitrat 
yang dapat membantu melancarkan 
pencernaan dan mengurangi rasa 
mual.

Antispasmodik:	
Sifat antispasmodik pada kapur sirih 
dapat membantu mengendurkan otot-
otot perut yang tegang dan meredakan 
kram. Hal ini sangat efektif untuk 
m e n ga t a s i  s a k i t  p e r u t  a k i b a t  
menstruasi, diare, atau sembelit.

Melancarkan	pencernaan:	
Asam sitrat dalam jeruk nipis dapat 
membantu meningkatkan produksi 
cairan pencernaan dan melancarkan 
pergerakan usus. Hal ini dapat 
membantu mengatasi sakit perut 

akibat gangguan pencernaan, seperti 
perut kembung atau begah.

Mengurangi	rasa	mual:	
Jeruk nipis mengandung senyawa 

limonene yang dapat membantu 
mengurangi rasa mual dan muntah. 
Hal ini sangat bermanfaat untuk 
mengatasi sakit perut akibat mabuk 
perjalanan atau keracunan makanan.

Antibakteri:	
K a p u r  s i r i h  m e m i l i k i  s i fa t  

antibakteri yang dapat membantu 
melawan bakteri penyebab infeksi 
pada saluran pencernaan. Hal ini dapat 
membantu mengatasi sakit perut 
akibat infeksi, seperti disentri atau 
tifus.

Untuk meredakan sakit perut, 
Anda bisa mencampurkan kapur sirih 
dan jeruk nipis, lalu mengoleskannya 
k e  p e r u t .  A l t e r n a t i f  l a i n n ya ,  
tambahkan campuran kapur sirih dan 
jeruk nipis ke dalam air hangat dan 
minum. Selain meredakan sakit perut, 
kombinasi ini juga membantu menjaga 
ke s e h a t a n  p e n c e r n a a n  s e c a ra  
keseluruhan.

Meningkatkan	nafsu	makan
Kapur sirih dan jeruk nipis dapat 

membantu meningkatkan nafsu 
makan karena kandungan nutrisinya 
y a n g  l e n g k a p .  K a p u r  s i r i h  
mengandung zat besi, kalsium, dan 
fo s fo r  ya n g  d a p a t  m e m b a n t u  
meningkatkan produksi sel darah 
m e r a h  d a n  m e n i n g k a t k a n  
metabolisme. Jeruk nipis mengandung 
vitamin C, vitamin B, dan antioksidan 
yang dapat membantu meningkatkan 
s i s t e m  k e k e b a l a n  t u b u h  d a n  
mengurangi stres.(nei,ist/dya)
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UNTUK KESEHATAN TUBUH
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BYD  d i w a r t a k a n  
sedang bersiap untuk 
meluncurkan sistem 
m e n g e m u d i  
cerdasnya sendiri,  
menunjukkan langkah 
signifikan perusahaan 
ya n g  s e b e l u m nya  
mengandalkan solusi 
pihak ketiga untuk 
s i s t e m  b a n t u a n  
pengemudi.

Menurut siaran 
CNEV Post pada Senin 
( 2 1 / 1 0 / 2 0 2 4 ) ,  
perusahaan otomotif 
asal China itu akan 
mulai menggunakan 
algoritma mengemudi 
p i n t a r  y a n g  
dikembangkan sendiri 
p a d a  b e b e r a p a  
modelnya paling cepat 
bulan depan.

BYD menargetkan 
p r o d u k s i  m a s s a l  a l g o r i t m a  
m e n g e m u d i  p i n t a r  y a n g  
dikembangkan sendiri paling cepat 
bulan November 2024 menurut siaran 
HiEV, media lokal China, berdasarkan 
keterangan dari beberapa sumber.

Menurut laporan media lokal 
tersebut, BYD menyebut platform 
komputasi mengemudi pintarnya 
DiPilot ,  dengan cabang-cabang 
berbeda berdasarkan pada daya 
komputasi.

Sistem yang memiliki  daya 
komputasi 100 TOPS atau kurang 
disebut DiPilot 100, dan mereka 
menggunakan chip Drive Orin N dari 
Nvidia serta chip Journey 5 dari 
produsen lokal Horizon Robotics.

Sistem dengan 300 TOPS atau 
kurang yang berbasis pada satu chip 
Nvidia Orin X disebut DiPilot 300 dan 

(11/10/2024), angka 
penjualan kendaraan 
B Y D  G r o u p  p a d a  
S e p t e m b e r  2 0 2 4  
mencapai 419.426 
unit atau meningkat 
45,32% dari tahun ke 
tahun.

Angka penjualan 
kumulatif grup itu dari 
J a n u a r i  h i n g g a  
S e p t e m b e r  2 0 2 4  
mencapai 2.747.875 
unit atau meningkat 
32,13% dari tahun ke 
t a h u n .  A n g k a  
penjualan tersebut 
tidak hanya mencakup 
merek BYD, tetapi juga 
Denza, Fang Cheng 
Bao, dan Yangwang.

Sementara  i tu ,  
S A I C  d i l a p o r k a n  
m e n g a l a m i  
penurunan penjualan, 

sebagian karena jatuhnya penjualan 
dari perusahaan patungan General 
Motors. Kesengsaraan SAIC berlanjut 
hingga September 2024, ketika angka 
penjualan kendaraannya turun 
35,03% dari tahun ke tahun menjadi 
313.260 unit.

Angka penjualan kendaraan SAIC 
secara kumulatif dari Januari hingga 
September 2024 berada di bawah BYD, 
yaitu sebanyak 2.649.333 unit, turun 
21,5% dari tahun ke tahun. Di samping 
itu, BYD juga mengungguli SAIC dalam 
produksi.

BYD diperkirakan bisa memper-
tahankan keunggulan hingga akhir 
t a h u n .  P e n j u a l a n  k e n d a r a a n  
berenergi baru mereka yang disebut 
NEV di China diperkirakan terus 
m e n i n g k a t  h i n g g a  D e s e m b e r.  
(nei,ist/dya)

 

M e n u r u t  s i a r a n  A r e n a E V,  
kemajuan cepat BYD dalam bidang 
sistem mengemudi cerdas dapat 
dikaitkan dengan faktor seperti rantai 
pasok yang matang serta akuisisi tim 
berpengalaman dari perusahaan 
otomotif lain.

BYD juga diwartakan sedang 
mengeksplorasi pengembangan chip 
mengemudi cerdasnya sendiri .  
Strategi  integrasi  vert ikal  ini  
berpotensi  mengurangi  keter-
gantungan perusahaan pada pemasok 
eksternal.

Geser	SAIC
Untuk diketahui,  BYD telah 

melengserkan Shanghai Automotive 
Industry Corporation (SAIC) dari 
posisi teratas dalam daftar grup 
otomotif besar di China. Menurut 
siaran Car News China pada Jumat 

sistem yang berbasis pada dua chip 
Nvidia Orin X dengan 508 TOPS 
disebut DiPilot 600.

Menurut siaran HiEV, BYD secara 
bersamaan sedang mengerjakan 
pengembangan algoritma mengemudi 
cerdas yang berbasis pada platform 
komputasi utama dari Nvidia, Horizon 
Robotics, dan perusahaan rintisan chip 
mengemudi otonom Tiongkok lainnya, 
Black Sesame Technologies.

Tim BYD menginvestasikan upaya 
pal ing  besar  dalam riset  dan 
pengembangan sistem mengemudi 
cerdas berbasis Drive Orin, karena 
platform Nvidia ini dinilai paling 
matang menurut laporan tersebut.

Algoritma yang dikembangkan 
secara internal berdasarkan Orin N 
dapat diproduksi secara massal dan 
dimuat pada kendaraan paling cepat 
November 2024.

Semakin Canggih,

 BYD Bersiap Luncurkan Sistem Mengemudi Cerdas
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Lokasi	Berkemah	yang	Asyik
Jika anda biasanya berkemah saat 
mendaki gunung, maka akan menjadi 
hal yang berbeda ketika anda camping 
di pulau ini. Suasanya yang tenang, 
karena memang tidak berpenghuni, 
serta suara ombak di sekitar tenda 
anda menjadi kenikmatan tersendiri. 
Rasa persaudaraan kita dengan 
sahabat maupun keluarga akan kian 
terasa.

Snorkeling	 dengan	 Keindahan	
Bawah	Laut	yang	Masih	Terjaga

Bagi anda pencinta aktivitas 
snorkeling, pulau ini adalah tempat 
yang tepat. Sebab keindahan lautnya 
masih terjaga. Anda akan puas 
melihat warna-warni terumbu karang 
dan ikan.

Menikmati	Sunrise	dan	Sunset	dari	
Pulau	Kenawa

Di Pulau Kenawa, terdapat sebuah 
bukit. Anda bisa mendaki bukit satu-
satunya yang ada di pulau ini dengan 
soft trekking sekitar 15 menit. 

D i  b u k i t  i n i l a h  a n d a  b i s a 
menikmati indahnya matahari terbit 
dan matahari tenggelam.Tapi tetaplah 
berhati-hati saat mendaki bukit 
tersebut, sebab selain memiliki 
kemiringan yang cukup berat yaitu 60 
derajat, k

Di samping beberapa keistimewaan 
Pulau Kenawa di atas, masih ada 
beberapa  hal  lag i  yang  belum 
dijabarkan. Seperti keindahan Hutan 
Mangrovenya dan masih banyak lagi. 
Tentu saja, sebaiknya anda segera 
berkemas dan mengunjunginya 
secara langsung.(nei,ist/dya)

berjemur atau bersantai.
Pulau Kenawa juga dikelilingi oleh 

perairan yang sangat jernih, dengan 
terumbu karang yang masih terjaga. 
Aktivitas seperti snorkeling dan 
berenang adalah hal yang sangat 
populer di sini, karena kekayaan biota 
laut yang masih alami dan beragam. 
Meskipun fasilitas di Pulau Kenawa 
sangat minim, hal ini justru menambah 
daya tarik bagi mereka yang mencari 
ketenangan dan keindahan alam tanpa 
gangguan modernitas.

Akses	Manuju	Pulau	Kenawa
Untuk pergi ke Pulau Kenawa, 

pertama-tama Anda harus menuju ke 
Pulau Lombok, yang dapat dicapai 
melalui udara atau laut. Jika Anda 
datang dari Jakarta atau kota besar 
lainnya, penerbangan menuju Bandara 
Internasional Lombok (Bandara 
Zainuddin Abdul Madjid) adalah 
pilihan paling praktis. Setibanya di 
Lombok, perjalanan menuju Pulau 
Kenawa dimulai dengan mencapai 
Pelabuhan Kayangan yang berada di 
Lombok Timur. Dari bandara, Anda 
bisa menggunakan taksi, menyewa 
mobil, atau menggunakan transportasi 
umum seperti bus menuju Pelabuhan 
Kayangan.  Perjalanan darat  ini 
memakan waktu sekitar 2-3 jam 
tergantung dari kondisi lalu lintas.

S e t e l a h  t i b a  d i  P e l a b u h a n 
Kayangan, Anda harus menyeberang 
ke Pelabuhan Poto Tano di Sumbawa. 
Penyeberangan ini menggunakan 
kapal ferry dan memakan waktu 
sekitar 1,5 jam. Ferry beroperasi 
cukup teratur setiap harinya, jadi Anda 
tidak perlu khawatir mengenai jadwal 
keberangkatan. Pelabuhan Poto Tano 

PULAU Kenawa memang merupakan 
salah satu surga tersembunyi di Nusa 
Tenggara Barat .  Pulau kecil  ini 
memiliki pantai berpasir putih yang 
indah, air laut yang jernih, serta bukit 
k e c i l  y a n g  b i s a  d i d a k i  u n t u k 
menikmati pemandangan sekitarnya. 
Salah satu daya tarik utama dari pulau 
ini adalah suasana yang tenang dan 
sepi, menjadikannya tempat yang 
sempurna bagi wisatawan yang ingin 
menikmati keindahan alam tanpa 
keramaian.

Tidak hanya keindahan alamnya, 
Pulau Kenawa juga dikenal dengan 
ekosistemnya yang kaya. Wisatawan 
dapat menemukan berbagai jenis flora 
dan fauna, serta melihat langsung 
kehidupan laut yang beragam. Pantai-
pantainya yang sepi menjadikan 
tempat ini ideal untuk bersantai dan 
menikmati keindahan alam tanpa 
gangguan.

Para pengunjung diimbau untuk 
m e n j a ga  ke b e r s i h a n  d a n  t i d a k 
merusak lingkungan. Aksi-aksi bersih-
b e r s i h  p a n t a i  d a n  k e g i a t a n 
penghijauan juga sering dilakukan 
untuk memastikan Pulau Kenawa 
tetap indah dan alami bagi generasi 
mendatang.

Pulau ini memiliki hamparan 
padang rumput hijau yang luas, yang 
menjadi ciri khas utamanya, serta 
sebuah bukit kecil yang bisa didaki 
untuk menikmati pemandangan 
matahari terbit atau terbenam. Dari 
puncak bukit, pengunjung bisa melihat 
panorama laut biru yang jernih dan 
pulau-pulau kecil di sekitarnya. Selain 
itu, garis pantainya dihiasi dengan 
pasir putih bersih, yang membuatnya 
menjadi tempat yang ideal untuk 

di Sumbawa terletak sangat dekat 
dengan Pulau Kenawa.

Dari Pelabuhan Poto Tano, Anda 
dapat menyewa perahu nelayan lokal 
untuk menyeberang ke Pulau Kenawa. 
Penyeberangan ini singkat, hanya 
memakan waktu sekitar 10-15 menit. 
Setibanya di Pulau Kenawa, Anda akan 
langsung disambut oleh pemandangan 
padang rumput hijau dan pasir 
putihnya yang indah. Pulau Kenawa 
tidak memiliki fasilitas mewah atau 
a k o m o d a s i  b e s a r,  j a d i  b a n ya k 
wisatawan memilih untuk melakukan 
kunjungan sehari, meskipun ada juga 
ya n g  m e n d i r i k a n  t e n d a  u n t u k 
bermalam dan menikmati suasana 
yang lebih tenang.

Karena Pulau Kenawa adalah 
pulau yang masih sangat alami, tidak 
ada transportasi umum atau fasilitas 
modern di pulau ini. Persiapkan diri 
dengan membawa perbekalan yang 
cukup, seperti makanan, air minum, 
serta perlengkapan pribadi lainnya, 
terutama jika Anda berencana untuk 
bermalam di sini. Pastikan juga untuk 
menjaga kebersihan pulau dengan 
membawa kembali sampah Anda.

Perjalanan ke Pulau Kenawa bisa 
m e n j a d i  p e n g a l a m a n  y a n g 
menyenangkan bagi mereka yang 
m e n y u k a i  p e t u a l a n g a n  d a n 
keindahan alam yang belum banyak 
terjamah.
Secara keseluruhan, Pulau Kenawa 
adalah surga tersembunyi di Lombok 
yang menawarkan pesona alam yang 
tenang dan alami, menjadikannya 
pilihan sempurna bagi mereka yang 
i n g i n  m e n j a u h  s e j e n a k  d a r i 
keramaian dan menikmati keindahan 
alam yang murni.
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Pulau Kenawa: Surga Tersembunyi 
dengan Keindahan Alam yang Memesona
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BADAN Pemeriksa Keuangan atau 
BPK merilis dokumen Ikhtisar Hasil 
Pemeriksaan Semester (IHPS) I 2024. 
Berdasarkan dokumen tersebut, BPK 
m e n e m u k a n  a d a n y a  i n d i k a s i 
triliunan pajak pada 2023 yang 
belum masuk ke kas negara.

BPK menyebut ada kelemahan 
p e n g e n d a l i a n  i n t e r n  d a n 
ketidakpatuhan terhadap ketentuan 
peraturan perundangan-undangan 
atau ketidakpatuhan yang dilaporkan 
dalam laporan hasil pemeriksaan 
laporan keuangan pemerintah pusat 
atau LHP LKPP 2023.

Berdasarkan laporan tersebut, 
B P K  m e n e m u k a n  t r a n s a k s i 
penerimaan pajak pada Modul 
Penerimaan Negara yang t idak 
ditemukan atau terindikasi memiliki 
nilai berbeda. Khususnya perbedaan 
dengan surat pemberitahuan (SPT), 
pajak penghasilan (PPh), dan pajak 
pertambahan ni lai  (PPN) yang 
terindikasi kurang disetor serta 
potensi sanksi administrasi belum 
dikenakan.

“Akibatnya, terdapat potensi atau 
indikasi kekurangan penerimaan 
pajak sebesar Rp 5,82 triliun dan 
sanksi administrasi sebesar Rp 341,8 
miliar,” tulis laporan BPK IHPS I 2024, 
dikutip Kamis (24/10/2024).

Dengan adanya temuan tersebut, 
B P K  s u d a h  m e m b e r i k a n 
rekomendasi kepada Kementerian 
Keuangan yang saat ini tetap di 
nakhodai Sri Mulyani. BPK meminta 
K e m e n t e r i a n  K e u a n g a n 
mengevaluasi dan menyempurnakan 
s i s t e m  i n f o r m a s i  p e r p a j a k a n 
sehingga terdapat keterhubungan 
antar subsistem dan menghasilkan 
data yang valid.

BPK juga melakukan evaluasi atas 
pelaksanaan transparansi fiskal pada 
2023. Hasil pemeriksaan BPK atas 83 
laporan keuangan kementerian/ 
Lembaga (LKKL) dan satu laporan 
keuangan bendahara umum negara 
(LKBUN) tahun 2023 mengungkap-
kan opini WTP atas 79 LKKL dan satu 
LKBUN serta opini wajar dengan 
pengecualian (WDP) atas 4 LKKL.

“ D e n g a n  d e m i k i a n ,  s e c a r a 
keseluruhan sebanyak 80 LKKL dan 
satu LKBUN 2023 memperoleh opini 
WTP 95% dan sebanyak empat LKKL 
5% memperoleh opini WDP,” tulis 
laporan BPK.

BPK memastikan, capaian opini 
WTP 95% telah sesuai dengan target 
kegiatan prioritas reformasi sistem 
a ku n t a b i l i t a s  k i n e r j a  i n s t a n s i 
pemerint a h  pusa t  sesua i  ya ng 
ditetapkan dalam RPJMN 2020-2024 
sebesar 95% pada 2023.

“Capaian ini merupakan hasil 
usaha pemerintah dan kontribusi 
BPK dalam mendorong terwujudnya 
tata kelola dan tanggung jawab 
keuangan negara  yang  efekt i f , 
akuntabel, dan transparan,” tulis 
laporan BPK.

Dana	Nganggur	untuk	
Ketahanan	Pangan

Di tengah seretnya keuangan 
negara, ada kabar baik dari Badan 
Pemeriksa Keuangan (BPK). Terdapat 
uang 'menganggur' dari APBN 2021-
2023. Nilainya lumayanlah buat 
n a m b a h - n a m b a h  p e m b i a y a a n 
program yang dicanangkan Presiden 
Prabowo Subianto. 

Badan Pemeriksa Keuangan alias 
BPK memperkirakan terdapat dana 
sebesar Rp24,14 triliun sampai 
dengan Rp53,40 triliun dalam APBN 
yang tidak dimanfaat selama tahun 
anggaran 2021-2023.

Temuan dana 'nganggur' itu, 
diungkapkan BPK dalam dokumen 
Ikhtisar Hasil Pemeriksaan Semester 
(IHPS) I Tahun 2024 yang sudah 
d i s e r a h k a n  k e  D P R ,  S e l a s a 
(22/10/2024).

B P K  m e n j e l a s k a n ,  t e l a h 
m e m e r i k s a  p e n g e l o l a a n  k a s 
pemerintah pusat pada 2021-2023, 
d i t e m u k a n  s e j u m l a h 
permasalahannya khususnya dalam 
pemanfaatan nilai saldo anggaran 
lebih (SAL) yang belum optimal.

“Terdapat estimasi nilai SAL pada 
2021-2023 sebesar Rp24,14 triliun-
Rp53,40 triliun yang seharusnya 
dapat digunakan sebagai sumber 
pembiayaan pada APBN tahun 
b e r s a n g k u t a n  n a m u n  t i d a k 
dimanfaatkan oleh pemerintah,” tulis 
l a p o r a n  B P K ,  d i k u t i p  K a m i s 
(24/10/2024).

Selain itu, BPK mengungkapkan 
pemerintah juga belum sepenuhnya 
memanfaatkan SAL yang t idak 
direalisasikan pada APBN tahun 
s e b e l u m n y a  s e b a g a i  s u m b e r 
pembiayaan APBN tahun berjalan.

Artinya, dana tersebut memang 
s e n g a j a  d i d i a m k a n  a l i a s  t a k 
d i m a n f a a t k a n .  D i s i m p u l k a n , 
pemerintah kehilangan potensi untuk 
mendapatkan sumber pembiayaan 
APBN yang lebih murah.

A l h a s i l ,  B P K  m e m b e r i 
r e ko m e n d a s i  ke p a d a  M e n t e r i 
K e u a n g a n  ( M e n k e u )  S r i  a g a r 
mengusulkan,  membahas ,  dan 
m e m p e r t a n g g u n g j a w a b k a n 
penyesuaian anggaran pembiayaan 
A P B N  t a h u n  b e r j a l a n  d e n g a n 
memperhitungkan anggaran SAL 
pada APBN tahun sebelumnya, yang 
tidak direalisasikan.

“Serta menetapkan mekanisme 
p e n g u s u l a n ,  p e m b a h a s a n ,  d a n 
p e r t a n g g u n g j a w a b a n  a t a s 
penyesuaian anggaran Pembiayaan 
Lainnya-SAL pada APBN tahun 
berjalan, sesuai mekanisme yang 
disepakati bersama DPR,” lanjut 
laporan BPK.

Secara total, BPK telah melakukan 
pemeriksaan terhadap 83 laporan 
keuangan kementerian/lembaga 
(LKKL) dan satu laporan keuangan 
bendahara umum negara (LKBUN) 
tahun 2023.

Hasilnya, BPK memberikan opini 
wajar tanpa pengecualian (WTP) atas 
79 LKKL dan 1 LKBUN serta opini 
wajar dengan pengecualian (WDP) 
atas 4 LKKL. Dengan demikian, secara 
keseluruhan capaian opini WTP 
mencapai 95 persen.

Meski  angka tersebut  te lah 
mencapai target kegiatan prioritas 
reformasi sistem akuntabilitas kinerja 
i n s t a n s i  p e m e r i n t a h  p u s a t 
sebagaimana ditetapkan dalam 
RPJMN 2020-2024 (95 persen), 
namun cenderung menurun. Pada 
2019, BPK memberikan opini WTP 
mencapai 97 persen. 

 
Selamatkan	Uang	Negara

Di sisi lain, menyelamatkan uang 
negara Rp13,66 triliun pada semester 
I - 2 0 2 4  y a n g  b e r a s a l  d a r i 
rekomendasi penyetoran ke kas 
n e g a r a  R p 1 1 , 0 9  t r i l i u n  d a n 
penghematan pengeluaran negara 
Rp2,57 triliun.

Hal tersebut tercantum dalam 
Ikhtisar Hasil Pemeriksaan Semester 
(IHPS) I Tahun 2024 yang merupakan 
ringkasan dari 738 laporan hasil 
p e m e r i k s a a n  ( L H P )  y a n g 
diselesaikan BPK pada semester I 
2024, terdiri dari 700 LHP Keuangan, 
3 LHP Kinerja, serta 35 LHP dengan 
Tujuan Tertentu (DTT).

“Selama periode semester I tahun 
2024, BPK berhasil menyelamatkan 
keuangan negara sebesar Rp13,66 
triliun,” tulis BPK dalam laporannya, 
dikutip Kamis (24/10/2024).

B P K  m e n j e l a s k a n  b e s a r a n 
tersebut berasal dari pengungkapan 
permasalahan kerugian, potensi 
k e r u g i a n ,  d a n  k e k u r a n g a n 
penerimaan dengan rekomendasi 
penyetoran ke kas negara sebesar 
Rp11,09 triliun.

Rekomendasi tersebut telah 
dikembalikan ke kas negara pada 
pemeriksaan dilangsungkan sebesar 
Rp1,61 triliun yang terdiri atas; 
Kementerian Sosial Rp578,63 miliar, 
Kementerian PUPR Rp136,29 miliar, 
Kementerian ESDM Rp22 miliar, dan 
Pemerintah Provinsi Papua Rp21,34 
miliar.

Sementara itu, Rp2,57 triliun 
b e r a s a l  d a r i  p e n g h e m a t a n 
pengeluaran negara melalui koreksi 
subsidi atau kompensasi listrik tahun 
2022 dan 2023.

S e l a i n  i t u ,  B P K  j u g a  t u r u t 
m e n g u n g k a p  p e r m a s a l a h a n 
k e t i d a k h e m a t a n  d a n 
ketidakefektifan tata kelola keuangan 
negara sebesar Rp1,55 triliun.

“Komitmen untuk mendukung 
pemberantasan korupsi melalui 
Pemeriksaan Investigatif (PI) dengan 
ni la i  indikasi  kerugian negara 
s e b e s a r  R p 3 7 1 , 8 3  m i l i a r  d a n 
Penghitungan Kerugian Negara 
(PKN) dengan nilai kerugian negara 
sebesar  Rp272,17 mil iar,  atau 
seluruhnya sebesar Rp644,00 miliar,” 
tulis BPK.Dalam kaitan itu, selama 
Semester I-2024 yang lalu BPK juga 
memberikan rekomendasi strategis 
t e r k a i t  p e r m a s a l a h a n 
k e t i d a k p a t u h a n ,  k u a l i t a s 
perencanaan, penganggaran, dan 
p e l a k s a n a a n  a n g g a r a n  s e r t a 
kesesuaian pelaporan keuangan 
dengan kinerjanya.

“[Memberikan rekomendasi 
strategis pada] penyajian laporan 
keuangan kementerian/lembaga 
(K/L), pemda, dan badan lainnya; 
serta pembangunan pembangkit 
energi baru dan terbarukan,” kata 
BPK.(wid, blo, ist, rla, ant/dya)

H A R I A N

HASIL PEMERIKSAAN STRATEGIS

IHPSI Tahun 2024 memuat ikhtisar atas: (1) 
162 hasil pemeriksaan pada pemerintah 
p u s a t  y a n g  t e r d i r i  a t a s  1 4 9  h a s i l 
pemeriksaan keuangan (termasuk 14 LHP 
dukungan LKBUN), 3 hasil pemeriksaan 
kinerja, dan 10 hasil pemeriksaan DTT-
Kepatuhan; (2) 549 hasil pemeriksaan pada 
pemerintah daerah yang terdiri atas 547 
hasil pemeriksaan keuangan dan 2 hasil 
pemeriksaan DTT-Kepatuhan; dan (3) 27 
hasil pemeriksaan pada BUMN & Badan 
Lainnya yang terdiri atas 4 hasil pe-
m e r i k s a a n  k e u a n g a n  d a n  2 3  h a s i l 
pemeriksaan DTT-Kepatuhan.

LAPORAN KEUANGAN PEMERINTAH PUSAT  

Dalam	kurun	waktu	5	tahun	(2019-2023)	Laporan	Keuangan	Pemerintah	Pusat	(LKPP)	selalu	
memperoleh	opini	Wajar	Tanpa	Pengecualian	(WTP).

2019

2019

2020 2021 2022 2023

85 85 84 82 81

LAPORAN KEUANGAN 
KEMENTERIAN/LEMBAGA DAN 
BENDAHARA UMUM NEGARA 

Hasil pemeriksaan BPK atas 83 LKKL dan 1 
LK BUN Tahun 2023 mengungkapkan opini 
WTP atas 79 LKKL dan 1 LKBUN, serta opini 
Wajar Dengan Pengecualian (WDP) atas 4 
LKKL. Hasil pemeriksaan tersebut tidak 
termasuk LK BPK Tahun 2023 yang 
diperiksa oleh KAP Drs. Kartoyo & Rekan. LK 
BPK Tahun 2023 memperoleh opini WTP. 
Secara keseluruhan, pada tahun 2023 
Ke m e n t e r i a n / L e m b a g a  ( K / L )  ya n g 
memperoleh opini WTP sebanyak 80 LKKL 
dan 1 LKBUN (95%), serta opini WDP 
sebanyak 4 K/L (5%).

Capaian	 opini	 WTP	 sebesar	 95%	 telah	
sesuai	 dengan	 target	 kegiatan	 prioritas	
reformasi	 sistem	 akuntabilitas	 kinerja	
ins tans i 	 pemerintah 	 pusat 	 (K/L)	
sebagaimana	 ditetapkan	 dalam	 RPJMN	
2020-2024	 sebesar	 95%	 pada	 tahun	
2023.



Langkah Awal Menuju Jawa Timur 
Sejahtera dan Lebih Maju

b e l u m  a d i l ,  m a k a  k i t a  p e r l u 
m e r o m b a k n y a .  K i t a  h a r u s 
memastikan bahwa APBD yang 
disusun betul-betul berpihak pada 
masyarakat, terutama mereka yang 
m e m b u t u h k a n  b a n t u a n ,”  u j a r 
Musyafak.

Ia juga menyoroti pentingnya 
peran Banggar dalam mengelola 
anggaran secara transparan dan 
akuntabel. Menurutnya, DPRD Jatim 
memiliki tanggung jawab besar untuk 
memastikan bahwa setiap rupiah 
yang dialokasikan dalam APBD 
digunakan secara efektif dan tepat 
sasaran.

“Banggar akan mengelola APBD 
dengan cermat ,  dan kami akan 
memastikan bahwa setiap anggaran 
yang dialokasikan benar-benar 
digunakan untuk kepentingan rakyat. 
Transparansi  dan akuntabilitas 
adalah kunci dalam pengelolaan 
APBD,” tegasnya.

Dengan dilantiknya pimpinan 
DPRD Jatim yang baru, langkah awal 
telah diambil untuk memulai masa 
kerja yang diharapkan membawa 
perubahan positif bagi masyarakat 
Jawa Timur.  Pengambilan janj i 
jabatan ini tidak hanya simbolis, 
tetapi juga menjadi komitmen ber-
sama untuk bekerja demi kesejah-
teraan dan kemajuan Jawa Timur.

Program-program strategis yang 
akan dijalankan oleh DPRD Jatim 
dalam lima tahun ke depan mencakup 
b e r b a g a i  s e k t o r,  m u l a i  d a r i 
pendidikan, kesehatan, infrastruktur, 
h i n g g a  k e s e j a h t e r a a n  s o s i a l . 
Pimpinan DPRD Jatim berharap agar 
setiap anggota dewan, baik yang baru 
maupun yang lama, bisa bekerja sama 
dengan harmonis untuk mencapai 
tujuan bersama.

Dalam proses pelantikan tersebut 
Penjabat (Pj) Gubernur Jawa Timur 
Adhy Karyono berpesan agar para 
pimpinan DPRD Jatim yang baru bisa 
segera menyusun tahapan APBD 
tahun 2025.

" H a r i  i n i  m a r a t o n ,  s e t e l a h 
penetapan pimpinan, kemudian 
ketua fraksi, dan alat kelengkapan 
DPRD. Kami tentu ingin segera 
membahas susunan tahapan APBD 
tahun 2025," kata Adhy."Kami yakin 
bisa menyusun APBD tepat waktu 
dengan sisa waktu yang cukup. 
Apalagi hari ini semua pimpinan, 
ketua fraksi  te lah ditetapkan," 
tambah Adhy. (Adv,Pra/Dya)

tidak dimulai dari nol, sehingga kami 
optimis bisa selesai tepat waktu,” 
tegasnya.

Dalam kesempatan yang sama, 
Wakil Ketua DPRD Jatim dari Partai 
D e m o k r a t ,  S r i  W a h y u n i , 
mengungkapkan harapannya agar ke 
depan DPRD Jatim bisa bekerja sama 
dengan harmonis dalam menjalankan 
tugas dan fungsinya. Ia menekankan 
pentingnya kolaborasi di antara 
anggota dewan untuk mewujudkan 
kesejahteraan masyarakat Jawa 
Timur.

“Harapannya, ke depan kita bisa 
bekerja sama dan melaksanakan 
tugas sebaik mungkin, sesuai dengan 
tupoksi masing-masing. Jika kita 
semua bekerja sesuai tugas pokok 
dan fungsi,  maka hasilnya akan 
bermanfaat bagi Jawa Timur yang 
lebih maju dan sejahtera,” ujar Sri 
Wahyuni.

Ia juga menekankan pentingnya 
mendengarkan aspirasi masyarakat 
da n  m e m a st i ka n  b a hwa  se t i a p 
k e b i j a k a n  y a n g  d i a m b i l 
mencerminkan kepentingan rakyat. 
Menurutnya,  DPRD Jatim harus 
mampu berperan sebagai jembatan 
antara pemerintah dan masyarakat 
dalam menyusun kebijakan yang 
berpihak pada rakyat kecil.

Selain memastikan penetapan 
APBD 2025 tepat waktu, Musyafak 
R o u f  m e n a m b a h k a n  b a h w a 
p e m b a h a s a n  A P B D  h a r u s 
memperhatikan prinsip keadilan. Ia 
mengingatkan bahwa meskipun 
Kebijakan Umum Anggaran dan 
Prioritas Plafon Anggaran Sementara 
(KUA-PPAS) sudah disetujui, masih 
ada ruang untuk perbaikan jika dirasa 
belum mencerminkan rasa keadilan 
bagi seluruh rakyat Jawa Timur.

“KUA-PPAS kan sudah disetujui. 
Tapi, kalau keberpihakannya dirasa 

SURABAYA  -  Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah (DPRD) Jawa Timur 
p e r i o d e  2 0 2 4 - 2 0 2 9  a k h i r n y a 
memil ik i  5  pimpinan de� ini t i f . 
Pelantikan dan pengambilan sumpah 
jabatan dikakukan pada sidang 
paripurna di Gedung DPRD Jatim, 
Kamis (24/10/2024). 

Prosesi pengambilan janji ini 
menandai dimulainya masa kerja 
pimpinan DPRD Jatim yang baru. 
Dengan komitmen untuk membawa 
kemajuan dan kesejahteraan bagi 
masyarakat Jawa Timur.

L i m a  p i m p i n a n  D P R D  J a t i m 
p e r i o d e  2 0 2 4 - 2 0 2 9  i t u  y a k n i 
Musyafak Rouf dari PKB yang dilantik 
sebagai Ketua DPRD Jatim 2024-
2029. Musyafak, didampingi oleh 
para wakil ketua terpilih yaitu Deni 
Wicaksono dari PDI Perjuangan, Sri 
Wahyuni dari  Partai  Demokrat , 
Hidayat dari Partai Gerindra, dan 
Blegur Prijanggono dari Partai Golkar.

Kehadiran pimpinan baru ini 
membawa harapan baru bagi roda 
p e m e r i n t a h a n  d i  J a w a  T i m u r. 
Te r u t a m a  d a l a m  m e r u m u s k a n 
k e b i j a k a n - k e b i j a k a n  y a n g 
berorientasi pada kesejahteraan 
masyarakat.

Ketua DPRD Jatim, Musyafak Rouf, 
menegaskan pentingnya sinergi di 
dalam DPRD yang bersifat kolektif 
kolegial. Ia menjelaskan, program-
program kerja yang akan dijalankan 
oleh DPRD tidak terlepas dari prinsip 
musyawarah mufakat, di mana setiap 
keputusan diambil secara bersama-
sama.

“ D P R D  i n i  s i fa t nya  ko l e k t i f 
kolegial, sehingga programnya tidak 
seperti  eksekutif  yang berjalan 
terpisah. Program kerja DPRD diatur 
oleh tata tertib (tatib) dan tahapan 
pekerjaan yang telah disusun untuk 
satu tahun ke depan. Kita bekerja 
sesuai aturan, bukan individual,” ujar 
Musyafak, Kamis (23/10/2024).

Musyafak juga menyampaikan 
bahwa langkah pertama yang akan 
d i l a k u k a n  D P R D  J a t i m  a d a l a h 
menyelesaikan alat kelengkapan 
dewan (AKD), mulai dari komisi-
komisi, Badan Anggaran (Banggar), 
hingga Badan Musyawarah (Bamus). 
Penetapan AKD ini penting untuk 
memastikan bahwa setiap bidang me-
miliki struktur yang jelas dan mampu 
menjalankan tugas dengan efektif.

" Ya n g  p e r t a m a  k a l i  h a r u s 

dilakukan adalah melengkapi alat 
ke l e n gka p a n  d e wa n ,  te r m a s u k 
menetapkan ketua, wakil ketua, dan 
anggota di setiap komisi. Setelah itu, 
Banggar akan mulai  mengelola 
pembahasan Anggaran Pendapatan 
dan Belanja Daerah (APBD), hari ini 
semua diselesaikan," jelasnya.

10	November	APBD	
Bakal	Ditetapkan

Lebih lanjut, Wakil Ketua DPRD 
Jatim dari PDI Perjuangan, Deni 
Wicaksono, juga menyampaikan 
pandangannya terkait pembahasan 
A P B D  2 0 2 5 .  I a  m e n e k a n k a n 
pentingnya melanjutkan tradisi 
penetapan APBD pada 10 November, 
y a n g  b e r t e p a t a n  d e n g a n  H a r i 
P a h l a w a n ,  s e b a g a i  s i m b o l 
pengabdian kepada masyarakat Jawa 
Timur.

“Kami berupaya agar tradisi pe-
netapan APBD pada 10 November 
bisa dilaksanakan kembali tahun ini. 
Meski waktunya singkat ,  tetapi 
pembahasan APBD sudah dimulai 
beberapa bulan yang la lu  oleh 
anggota DPRD periode sebelumnya. 
Kami akan meminta masukan dari 
anggota baru untuk mempercepat 
proses ini,” ujar Deni.

Deni optimistis bahwa penetapan 
APBD 2025 bisa dilakukan tepat 
waktu karena proses pembahasan di 
m a s i n g - m a s i n g  k o m i s i  t e l a h 
berlangsung lancar. Menurutnya, 
pimpinan komisi yang baru sudah 
mulai bekerja untuk menyelesaikan 
pembahasan dengan fokus pada 
p r o g r a m  p r i o r i t a s  y a n g  a k a n 
dilaksanakan di tahun 2025.

“ K a m i  s u d a h  m e n g a w a l 
pembahasan di  masing-masing 
komisi. Targetnya, 10 November 
APBD sudah selesai dibahas. Meski 
waktunya pendek, tapi pembahasan 
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H A R I A N

Pengambilan Sumpah Jabatan Pimpinan DPRD Jatim 2024-2029

Pelantikan	dan	pengambilan	sumpah	jabatan	Pimpinan	DPRD	Jatim	2024-2029		di	Gedung	
DPRD	Jatim,	Kamis	(24/10/2024).	(Pradhita/Lenteratoday)


